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Будьте сознательными борцами за комму
низм!
Да здравствует Ленинский комсомол!

ГИЗ ПРИЗЫВОВ ЦК КПСС К 1 МАЯ 1981 ГОДА),

Юноши и девушки! Настойчиво овладевайте

«КРАСНОЙ СУББОТЕ»-УДАРНЫИ ТРУД!
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Ш знаниями, культурой, профессиональным ма 
стерством!

ИЗБРАЛИ ПЕРЕДОВИКА)
КОМСОРГОМ I

Александр Трофимов заточник. Это последняя операция при изготовлении ре-

Кировград устройстве города, террито
рии завода. Кроме того, за-

дования, а Володя член

Коллектив Кировградско- 
го завода твердых сплавов 
одним из первых в городе 
поддержал патриотический 
почин москвичей — прове
сти 18 апреля Ленинский 
коммунистический суббот
ник. Этот коллектив извес
тен своими трудовыми дела
ми. За достижение высоких 
результатов во Всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии в 1980 году и в 10-й пя
тилетке заводу вручено пе
реходящее Красное знамя 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК. 
ВЛКСМ.

4600 рублей планируют
перечислить
фонд пятилетки.

заводчане в
Весомый

вклад в эту сумму внесет мо
лодежь. Более 700 комсо
мольцев завода примут учас
тие в коммунистическом суб
ботнике. На комсомольских 
собраниях, прошедших в це
хах, было решено сделать 
Всесоюзный коммунистиче
ский субботник днем удар
ной работы.

Часть комсомольцев бу- 
g дет трудиться на рабочих 

местах, другая — на благо-

планированы 
строительстве

работы на 
заводского

пионерского лагеря.
Д. ЧЖЕН.

Кушва
Свердловский 

нический завод
электромеха- 
Министерства

энергетики и электрификации . 
СССР успешно справился с 
выполнением плана I кварта
ла. Коллектив завода в эти ап
рельские дни отмечает 10-ле
тие со дня присвоения ему 
высокого звания «Коллектив 
коммунистического труда». 
Здесь изготовляются транс
форматорные подстанции и 
силовые шкафы, так нужные 
сельскому хозяйству. Они де
монстрировались на Выставке 
достижения народного хозяй
ства СССР и удостоены дипло
ма I степени.

В цехе, где собираются под
станции, тон в социалистиче
ском соревновании задают 
комсомольцы Владимир Арта-

комсомольского бюро завода, 
ответственный за культмассо
вый сектор.

Сейчас комсомольцы цеха 
готовятся к Ленинскому суб 
ботнику. В день «красной суб
боты» они обязались сдать на 
склад шесть трансформатор
ных подстанций мощностью 
400 киловатт. В целом коллек
тив завода выпустит в день 
субботника продукции на 10,5
тысячи рублей.

В. ГВОЗДИКОВ, 
инструктор 

Кушвинского 
горкома КПСС.

Свердловск

нов и
Оба

Александр Нетунаев.
ежесменно

норму выработки
ВЫПОЛНЯЮТ
на

Александр комсорг
электротехнического

120%.
цеха 

обору-

При Чкаловском райкоме 
комсомола создан штаб по 
проведению Всесоюзного Ле
нинского субботника. Руко
водит им секретарь райкэма 
ВЛКСМ А. Силантьев. На за
седании бюро были рассмот
рены и утверждены конкрет
ные мероприятия.

Многие комсомольско-мо
лодежные участки и бригады 
решили в день «красной 
субботы», выполнить повы
шенное задание. Предприя
тия района будут работать

ф ВЫСОКОЕ ИМЯ — УДАРНАЯ

НА ПОЛПУТИ
Льва Ильича Якуба я застал 

за шахматной партией. Позна
комились, прошлись по боль
ничному коридору. Здоровый,

К ЭКВАТОРУ
без следа усталости 
уверенная походка. А 
чуть больше месяца
Скорая.

взгляд, 
ведь 

назад...
Реанимационные

Сам,ое 
лось. А

горячее время на любой стройке — лето. Так пове- 
сейчас, в апреле, мы как раз на середине пути к

строительному экватору. Пора подвести первые итоги.
Но прежде чем рассказать о нынешнем положении на 

ударных комсомольских стройках, нужно вспомнить, как сра
ботала уральская комсомолия в прошлой пятилетке. Не для 
того, чтобы еще раз перечислить победы. Это нужно, чтобы 
понять истоки как нынешних успехов, так и некоторых не
удач.

За годы десятой пятилетки в Свердловской области были 
начаты, продолжены или закончены одна Всесоюзная, 65 об
ластных, 675 городских и районных ударных комсомольских 
строек. Работа велась под девизом «Каждой комсомольской 
организации — свой ударный объект».

Вспомним только главные из них. На две недели раньше 
срока был сдан в эксплуатацию универсально-балочный стан, 
закончена реконструкция кислородно-конверторного цеха на 
Нижнетагильском металлургическом комбинате им. В, И. 
Ленина — Всесоюзной ударной комсомольской стройке. Вве
ден в строй третий энергоблок Белоярской атомной станции. 
Самоотверженный труд строителей этих уникальных соору
жений высоко оценен в приветствиях Генерального секретаря 
ПК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР тов. Л. И. Брежнева. •

За годы десятой пятилетки около 260 молодых строителей 
отмечены правительственными наградами, свыше 3 тысяч — 
знаком ПК ВЛКСМ «Молодой гвардеец пятилетки». Каждый 
второй комсомольско-молодежный коллектив рапортовал о 
досрочном выполнении пятилетки.

За пять лет в составе ударных отрядов только на соору
жении объектов Уральского Нечерноземья отработали 7,5 ты
сячи человек, Они освоили свыше 3,5 миллиона рублей.

Запомните эти цифры. В них — без преувеличения — само
отверженный труд тысяч наших молодых земляков. И тем 
более весомо в сравнении с ними выглядят планы на пяти
летку одиннадцатую.

Возьмем, к примеру, нынешний год. Только, на областных 
ударных комсомольских стройках — а их шестнадцать — 
намечено выполнить строительно-монтажных работ примерно 
на 40 миллионов рублей. И эти планы уже претворяются 
в жизнь. Уже два месяца работают на Волковском руднике 
30 бойцов красноуральского ударного. А ведь по разнарядке 
они должны были прибыть на объекты только в начале ап
реля! Хорошо сработал горком комсомола и ответственный 
за формирование отряда первый секретарь горкома ВЛКСМ 
Геннадий Кожинов. Самые добрые слова хочется сказать в ад
рес Асбестовского горкома комсомола (ответственный за удар
ные комсомольские отряды также первый секретарь горкома 
Сергей Воробьев). Еще в прошлом году асбестовский отряд 
одним из первых прибыл на строительство Рефтинской птице
фабрики. А сколько субботников организовали комсомольцы! 
И сейчас отряд из Асбеста оказывает самую действенную

меры. Врачи снова заставили 
биться сердце доцента УПИ. 
И произошло это, как ему по
казалось, настолько непринуж
денно, что он и не верит слу
чившемуся: перенес инфаркт.

Оперативная, квалифициро
ванная, полная помощь — 
этим славится сегодня Сверд
ловский областной кардиоло
гический центр. И заслуга в 
этом не только медицинского 
персонала, но и сотен тысяч 
людей, далеких от медици
ны — школьников и студентов, 
служащих и рабочих. Болезнь 
сердца — проблема века, и
средства, перечисленные в на-
чале 70-х годов трудящимися 
Среднего Урала на строитель
ство кардиоцентра,—не толь
ко своевременный, но и глу
боко гуманный шаг.

помощь строителям.
Мы говорим о лучших. Среди них — работающий 

на Лайском свинооткормочном комплексе карпинский 
Только что там завершили свое задание комсомольцы 
левского. Они прибыли сразу в составе 30 человек, с

сейчас 
отряд, 
из По- 
коман- 
дела»,диром и комиссаром, а для того, чтобы «войти в курс 

им понадобилось буквально несколько дней. А качканарский
отряд? Вряд ли найдется человек —- хозяйственник, строи
тель. комсомольский работник, который сказал бы о нем 
плохо,

Но есть и другие факты. На тот же Лайский комплекс 
должен был еще в марте прибыть отряд из Невьянска. До 
сих пор нет ни одного человека. А всего на комплексе вме
сто 400 человек (за январь-февраль) отработали 280. Эти 
факты настораживают. До сих пор нет отряда из Кушвы. 
Прибыли — разрозненно —- всего 9 бойцов.

Мы уже говорили об ударном труде комсомольцев на 
Волковском руднике. Но результаты могли бы быть еще бо
лее впечатляющими, если бы в строительство объектов вклю
чились 20 комсомольцев Каменска-Уральского. К сожалению, 
ни одного из них на стройке до сих пор не видели.

Пока нет цифровых данных о работе комсомольских удар
ных за первый квартал первого года новой пятилетки. Но 
кое-какие итоги уже можно подвести Названы передовики и 
отстающие. И вот что любопытно. Посмотрите итоги прош
лого года («На смену!» за 5 марта). Те райкомы и горкомы, 
что справились с разнарядкой в 1980 году, впереди и се
годня. А те, что отстали, — они и сейчас в отстающих. Это 
позволяет сделать определенные выводы.

Ударный комсомольский отряд — отнюдь не группа слу
чайных людей. Это коллектив, объединенный единой целью, 
сплоченный четкой организацией. Чтобы 20—30 молодых лю
дей стали отрядом, нужна большая организаторская работа. 
Только тогда мы сможем выполнить задачи, поставленные 
перед нами в новой, одиннадцатой пятилетке.

С. ВАСИЛЬКОВ, 
заведующий сектором ударных комсомольских 

строек обкома ВЛКСМ.

па сэкономленной электро
энергии, а многие цехи и 
участки — на сэкономленных 
материалах и сырье. В суб
ботнике примут участие 13 
тысяч человек работающей 
молодежи, из них около 10 
тысяч будут трудиться на 
рабочих местах.

Комсомольцы и молодежь 
завода резиновых техниче
ских изделий в день суббот
ника выпустят продукции нз 
10,7 тысячи рублей. Комсо
мольцы шинного завода взя
ли обязательства дневное за-

бочих местах. Тон в борьбе 
за наивысшую производи
тельность труда задают Ком
сомольске - молодежные кол
лективы. Высокие социалисти
ческие обязательства взяли на 
этот день КМК плотников А. 
Никулина и отделочников 
Л. С. Писаренковой с домо
строительного комбината, бу-
рильщиков Плетнера из
горного управления Нижнета-

дание выполнить за 
часов. Молодежь

шесть 
завода

гильского 
комбината
другие.

Среди

металлургического 
и многие, многие

основных объектов
Всесоюзного Ленинского суб-

жущего инструмента для всего Свердловского машиностроительного завода им. 
М. И. Калинина.

Александр отлично справляется со своими производственными заданиями. Его из
брали групкомсоргом участка. Завтра Александр выйдет на субботник не как ря
довой работник — как вожак молодежи. Фото В. ДОНЕЦКОГО.

«Уралэлектроугли» рецгила 
досрочно отправить 35 ' ты
сяч штук электрощеток на 
ВАЗ и КамАЗ в города 
Тольятти и Набережные 
Челны.

Высокие рубежи на день 
«красной субботы» намети
ли комсомольские организа
ции заводов керамических 
изделий. эбонитовых изде
лий, лифтостроительного.

Г. МАРКОВ.

Нижний Тагил
пвяппкяшв

Более двадцати тысяч моло
дых тагильчан по-ударному 

трудятся сегодня на своих ра-

ботника в городе район-
ные ударные комсомольские 
стройки: плавательный бас
сейн в Дзержинском и музы
кальное училище в Ленинском 
районе, городская ударная 
комсомольская стройка — 
аэродром авиаспортклуба 
ДОСААФ. Не забыты и дру
гие строительные объекты.

Всего в день коммунисти
ческого суботника комсомоль
цы и молодежь Нижнего Та
гила переведут в фонд один
надцатой пятилетки более 30 
тысяч рублей.

О. ЧЕРНИЦИН, 
инструктор

горкома ВЛКСМ.

ЖИВЕТ ВЕЛИКИИ ПОЧИН
Репортаж из Свердловского кардиологического центра, построенного на средства, заработанные на Всесоюзном коммунистическом субботнике
4 Здание было построено в 
1975 году рабочими треста 
«Свердловскгражданс т р о й». 
Строили его добротно, с лю
бовью. Дело было престиж
ным, поскольку партия и пра
вительство наметили строи
тельство 33 таких центров. И 
мы, уральцы, взялись за мас
терки 'первыми.

Современный проект, гигие
на, сантехника, уют, проду
манный до мелочей, — все 
это отличает сегодня кардио
центр, говорит о том, что ты 
попал не в рядовую поликли-

ших врачах настроение 
бой благожелательности,

осо-

нику. И сейчас, вспоминая
день открытия, митинг, заве
дующая госпитализацией
Тамара Дмитриевна Глушко
ва говорит: ' «Может быть, с 
тех дней и поселилось в на-

мого пристального внимания 
к людям. Передалось нам, 
как эстафета, от участников 
субботника, от Строителей, от 
тех людей, кто так искренне 
был заинтересован в улучше
нии медицинской службы».

...В фойе по лестнице спус
кается мужчина с сеткой в ру
ках, со счастливой, прощаль
ной улыбкой на лице — сви
детельством долгожданного

факта: «Выписали!».
— А как вы почувствовали, 

что я из выписавшихся? Видно? 
Вполне возможно, ведь это 
такая радость! Впрочем, чувст
ва переполняют не только от 
того, что здоровье подкрепи
ли. Здесь трудятся удивитель

но талантливые люди! Я даже 
не о квалификации говорю. 
Я — о таланте души. К боль
ным внимателен весь персо
нал— от низшего до высшего. 
Чувствуешь себя естественно, 
как дома. С раннего утра бы
вают в палатах сестры, сани
тарки, но редко когда прос
нешься— стараются не раз
будить. Столько лет прорабо
тала Анна Григорьевна Пуш
карева, исследуя анализ крови, 
помогая диагностикам... Но ни 
проявления усталости на лице: 
подбодрит, пошутит. А врач 
Татьяна Анатольевна Цуцор? 
Непременно докопается до 
причины заболевания, с дру
гими больницами о диагнос
тике договорится — но чело
века на ноги поставит!

С такими впечатлениями по
кидал кардиоцентр Иван Ва
сильевич Силаев, заместитель 
генерального директора 
«Уралэнергоцветмета». И он 
тоже отметил, что, если бы не 
прекрасные условия труда, 
созданные для врачей, они бы 
не смогли оказать людям та
кой действенной помощи.

15575 человек получили вра
чебную помощь высшей ква
лификации за пять лет сущест
вования областного кардио
центра. Почти каждый из них

ка Нины Ивановны Капрало
вой и совсем молодого врача 
Натальи Васильевны Урмано
вой.

...Великим почином назвал 
Ленин первый коммунистиче
ский субботник. В голодной, 
нищей тогда Советской Рос
сии люди работали безвоз
мездно, не за кусок насущно
го хлеба. В поступке железно
дорожников станции Москва- 
Сортировочная Ильич увидел

оставил запись в благодарст
венной книге. Много
«Спасибо!» в 
Григорьевны

тысяч
адрес Галины

Лебедевой и

суть далекого 
ского завтра, 
сутью. Новые 
школы, новые

коммунистиче- 
Суть остается 
детские сады и
пионерские ла

ЗАДАЧИ УРАЛЬСКИХ УЧЕНЫХ
В Уральском научном 

центре АН СССР со
стоялось общее годичное 
собрание научных сотрудни
ков. В работе собрания при
няли участие инструктор ЦК 
КПСС А. С. Попович, заве
дующий отделом науки и 
учебных заведений обкома 
КПСС А. Г. Жданович, сек
ретарь горкома КПСС В. В. 
Андрианов, секретарь обко
ма ВЛКСМ А. Н. Хохлов и

другие партийные, совет
ские, хозяйственные руково
дители.

Открывая собрание, пред
седатель президиума УНЦ 
АН СССР академик С. В. 
Вонсовский отметил, что соб
рание проходит в преддве
рии Дня советской науки, 
в дни 10-летнего юбилея 
Центра. За эти годы ураль
ские ученые добились суще
ственных успехов, внесли

большой вклад в 
советской науки, 
хозяйства Урала 
странМ.

развитие 
народного 

и всей

С докладом «XXVI съезд 
КПСС и задачи уральских 
ученых на XI пятилетку» вы
ступил делегат XXVI съезда 
КПСС, член-корреспондент 
АН СССР М. А. Сергеев. 
Он особенно отметил задачи 
по составлению комплексной 
целевой программы разви
тия Урала.

О деятельности Уральско
го научного центра АН 
СССР в 1980 году подроб
но рассказал главный уче
ный секретарь президиума 
УНЦ АН СССР доктор тех
нических наук Г. Н. Кожев
ников.

На общем собрании ака
демику В. Д. Садовскому,
председателю областного
Комитета защиты мира, бы
ла вручена медаль Всемир
ного Совета Мира. Ураль-
ские ученые 
имя мира 
земле.

трудятся во 
и счастья на

СЕВ

комсомолия- 
шеФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

ЗА ШЕСТЬ
ДНЕЙ

В колхозах и совхозах 
Пышминского района прохо
дят дни проверки техники и 
семенного фонда. Особенно 
хорошие оценки получили 
коллективы совхоза «Четка- 
ринский», колхозов имени

ПРЕДЛОЖИ
20-летию полета Ю. Гага

рина посвящается Всесоюз
ный конкурс учащихся школ 
и профессионально - техни
ческих училищ на лучший 
проект эксперимента в кос
мосе.

Какие новые задачи для 
народного хозяйства может 
решать космонавтика? Как 
добиться уюта на космиче
ской станции? Каким будет 
«венероход»?

Каждый из вас может 
предложить свой вариант ис-
пользования космической

Ираиды Михайловны Холоди- 
линой, в адрес заведующей 
центром, опытнейшего меди-

геря и больницы — сегод
няшнее продолжение Велико
го почина.

В. САНАТИН.

Как известно, оказание Ba-

от полюса шингтоном военной 
Сальвадору встречает

помощи
расту-

щее недовольство со стороны 
населения США, которое воз-
мущено двуличием

ЗАЯВЛЕНИЕ
дома, с одной 
суждающего 
прав человека, 
помогающего

Белого
стороны, оас- 

об уважении

МИД ИРАНА
ТЕГЕРАН. Иранский народ 

прилагает все силы для того, 
чтобы воспрепятствовать воз
вращению в Иран Соединен
ных Штатов, являющихся ис-

а с другой — 
сальвадорской 

хунте совершать вопиющие 
преступления против собст-

Все меньше дней остается 
до начала посевных работ. И 
потому каждый час дорог 
сельским труженикам. В се
годняшней подборке информа
ций мы рассказываем о том, 
как готовятся к весенней 
страде механизаторы, комсо
мольцы и молодежь Пышмин- 
сного и Красноуфимсного рай
онов.

В помощь 
СЕЛУ

Красноуфимскому район
ному объединению «Сельхоз
техника» установлено зада
ние — вывезти на поля совхо-

Сюда же со станции 
доставлено и около 
тонн торфа.

К началу сева все 
ния будут на полях.

Зюрзя 
тысячи

удобре-

точником всех его 
Об этом говорится 
страненном здесь 
МИД Ирана.

Правительство 
Республики Иран

несчастий. 
в распро- 
заявлении

Исламской 
считает

Коллектив Красноуфимско-

венного народа. Барнес при
звал администрацию прекра
тить военную поддержку 
сальвадорскому режиме«, 

«ДАЙТЕ НАМ 
РАБОТУ!»

ЛОНДОН. «Дайте нам ра
боту» — под таким лозунгом

Ленина и имени Кирова. С 
высоким мастерством прове
ли ремонт техники механи
заторы Чернышевского отде
ления ОПХ «Пышминское». 
Звено П. Боброва отлично 
подготовилось к весенней ’ 
страде. На линейку готовно
сти поставлены вес сеялки, 
загрузчики семян. Хлеборо
бы взяли обязательства за
вершить сев за 8 дней, за
крытие влаги — за три.

Еще лучше потрудилось 
звено А. Овсянникова из 
колхоза имени Кирова. Оно 
взяло обязательство провес
ти сев за 6 дней!

С. ЛАПИНА.
Пышминский район.

зов и 
тысяч

колхозов района 15 
тонн органических

удобрений. Задание серьез
ное, а до сева осталось сов
сем немного времени. По
этому в объединении был соз
дан специальный ударный от
ряд по вывозке удобрений на
поля. И вот результат, 
новной объем работ по 
возке органики на поля 
хоза «Нижнеиргинский»

Ос- 
вы- 

сов- 
уже

выполнен. Отряд из тринад
цати самосвалов перевез с 
ферм на поля более 9 тысяч 
тонн удобрений. Большая по
мощь оказана и совхозу 
«Криулинский». Здесь вывезе-
но пять половиной тонн.

КОСМИЧЕСКИЙ
техники, проведения экспе
римента в космосе.

Конкурс
ВЛКСМ. 
СССР,

объявлен 
Академией

Министерством

ЦК

про-
сведения СССР, Госкоми
тетом по профессионально-
техническому 
всесоюзным 
«Знание».

Секретариат

образованию, 
обществом

ВЛКСМ, президиум
обкома

УНЦ
АН СССР, коллегия обл- 
оно, коллегия областного 
управления профессиональ
но - технического образова-

го 
ща 
вахту

педагогического
встал на 

в честь 
довщины со дня

> учили- 
трудовую

111-й го- 
рождения

В. И. Ленина. 23 марта был 
дан старт коммунистическому 
субботнику.

Коллектив училища шефст
вует над Красноуфимским се
лекционным центром. Здесь 
он и трудится. Минувшая суб
бота была посвящена пере
борке семенного картофеля. 
Этим занимались учащиеся 
группы № 34 (групкомсорг 
Светлана Мокрушина). За 
день ими подготовлено к по
садке более 13 тонн карто
феля, что значительно боль
ше нормы.

А. ГУЩИН.

ЭКСПЕРИМЕНТ
ния, президиум правления 
областного общества «Зна
ние», президиум облсовета 
ВОИР приняли совместное 
постановление о проведении 
в нашей области этого кон
курса с 1 апреля по 1 сен
тября. Члены школьных на
учных обществ, Малой ака
демии наук, участники тех
нических кружков, учащие
ся ПТУ смогут испытать 
свои силы, принять участие 
в конкурсе.

Председателем оргкоми
тета конкурса утвержден

доктор технических наук,
председатель президиума
MAH С. А. Тимашев.

Победителей ждут Почет
ные грамоты, именные при-
зы К. Циолковского,
С. П. Королева, М. В. Кел
дыша, Ю. А. Гагарина, вым
пелы и значки, побывавшие 
в космосе.

Наиболее ценные предло
жения будут переданы в на
учно-исследовательские ин
ституты для обсуждения и 
реализации в космических 
полетах.

идею создания так называемых 
«многонациональных сил» в 
районе Ближнего Востока про
должением плана создания 
американских «сил быстрого 
развертывания». Оно рассмат
ривает любые военные манев
ры в данном районе, осущест
вляемые при пособничестве 
США, как угрозу Ирану и на
родам региона, как поддерж
ку сионистскому руководству 
Израиля в его агрессии про
тив Ливана и других мусуль
манских стран.

ПРЕКРАТИТЬ
ПОДДЕРЖКУ

ВАШИНГТОН. С 
тиной политики

лейбористская организация

ХУНТЫ
резкой кри- 
администра-

ции США, направленной на
всестороннюю 
сальвадорской

поддержку
хунты.

вернувшей кровавый
раз- 

террор
против народа, выступил член 
палаты представителей, де
мократ М. Барнес.

Указав, что правительство
США по сути дела взяло под 
свою защиту сальвадорских
карателей, совершающих мас
совые убийства мирных жи
телей, Барнес заявил, что по
добный курс не отвечает ин
тересам народа США. Если 

вашингтонская администрация 
и дальше будет безоговороч 
но поддерживать хунту Саль
вздора, отметил он, она
окончательно потеояет автори
тет среди подавляющего 
большинства американцев.

«Молодые социалисты» прове
ла в лондонском Гайд-парке 
массовый митинг протеста про
тив безработицы среди моло
дежи. Выступивший на ми
тинге член «теневого кабине
та» лейбористской партии 
Э. Варли подверг резкой кри
тике экономическую политику 
консервативного правительст
ва, ведущую к массовому уве
личению безработицы. Он под
черкнул, что вопреки предвы
борным обещаниям кабинет 
М. Тэтчер не принимает дейст
венных мер по обеспечению 
занятости молодежи. Количест
во безработных моложе 25 
лег превышает сейчас миллйон 
человек, что составляет почти 
половину всей «армии лишних 
людей» в Англии.

Выступившие на митинге 
указывали, что две трети вы-
пускников школ в этом году 

- —— работу.не смогут найти 
Мрачные перспективы 
дают также молодых 
листов, заканчивающих

ожи- 
спсциа-

шие учебные заведения, 
гне их предшественники 
сих .пор обивают пороги 
труда.

выс-
Мно- 

до 
бирж

Для участия в манифестации 
прибыли юноши и девушки со 
всех концов Англии.

(ТАСС).
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КОМИТЕТ ВЛКСМ:

СТИЛЬ И МЕТОДЫ РАБОТЫ

ГриГорьеву. Она сумела по
вести за собой комсомоль
цев, как тут говорили, «рас
шевелила» . ребят. Сейчас
черемховцы организовали

Около полугода отделяет нас от прошлой отчетно-выборной 
кампании в комсомольских организациях области. Срок не
малый. Чего удалось добиться в организационном укрепле
нии первичных вновь избранным комсомольским сеиретарям, 
с какими проблемами и трудностями они столкнулись? Обо 
всем этом шел разговор за «круглым столом» газеты, когда 
собрались секретари комсомольских организаций ря
да совхозов и колхозов области. Краток секретарский стаж 
большинства из них, и тем злободневнее, актуальнее вопросы 
совершенствования работы, подъема активности номсомольцев 
и молодежи. Необходимо учесть и то, что именно им, комсо
мольским вожакам, предстоит вскоре вести социалистическое 
соревнование молодежи на севе, многое сделать в ходе других 
сельскохозяйственных кампаний первого года пятилетки.

В разговоре приняли участие секретари комитетов ВЛКСМ 
совхоза «РусскоНотамский» Ачитсиого района—А. Хорошай- 
лов, совхоза «Каменский» Каменского района — А. Майстре
нок, колхоза имени А. А. Жданова Вогдановичского района — 
А. Антропова, совхоза «Поташиинский» Артинского района — 
А. Давлятшнн, совхоза «Родина» Наменсного района — 
Е. Батуева, совхоза «Пановский» Талицкого района — Е. КаД-

комсомольский оперативный 
отряд, шефство над школой 
взяли, создали свой ан
самбль. Собрания и заседа
ния бюро проводятся регу
лярно. А ведь люди в' ком
сомольской организации те 
же. что и полгода назад.

В. Дегтярева: — А сам ты 
с чего начинал работу как 
секретарь?

А. Майстренок: Так

цина, колхоза «Путь н коммунизму» Талицкого района 
Т. Иванова. Беседу за «круглым столом» вела инструктор 
дела сельской молодежи обкома комсомола В. Дегтярева.

от-

получилось, что мне многое 
приходилось делать сначала, 
как в потемках. Не знал, с 
чего начинать. Вот подъем 
работы в Черемховском от
делении, по сути, и был моим 
первым секретарским успе
хом. Теперь дело за тем,

бы начать работать на еди
ный наряд. Прямо скажу, 
что пока не все с энтузиаз
мом восприняли эту идею, 
но будем агитировать, убеж
дать людей.

Надо чаще советоваться и 
с самими комсомольцами. Я 
именно с этого и начал, с 
вопросов не только к членам 
комитета, но и к каждому, с 
кем встречался: «Чего бы ты 
хотел от комсомольской ор
ганизации? Что бы улучшил 
в жизни молодежи совхоза?» 
Многие говорили о спортив
ной работе. Мы и взялись 
за это. Сначала, правда, 
всякое бывало: подойдешь к 
одному, к другому — не хо
тят в соревнованиях участ
вовать. Но вот выступили 
мы несколько раз в район
ных, соревнованиях, и уже 
сами приходят, спрашивают:

молодежная ферма в 
водье. Работают девчата 
лично, не раз отмечались 
райкомом, и обкомом ком
сомола. Однако деревня ма
ленькая, клуба нет, свобод
ное время занять нечем, да
же учебу в ШРМ мы им 
организовать ■ не можем...

А. Антропова: — У нас 
многие учатся. Занятия раз 
в неделю должны быть, но 
у нас. выделяют одну неде
лю в месяц с сохранением 
заработной платы, чтобы ре
бята могли заниматься с 
трех до восьми ежедневно.

А. Майстренок:

КАК ДЕЛА, СЕКРЕТАРЬ?
га

В. Дегтярева: — 
когда у каждого нз
плечами несколько месяцев 
нелегкой, но интересной 
жизни секретаря сельского 
комитета комсомола, давайте 
попробуем оглянуться на 
пройденный путь, разо
браться и в удачах, и в не
удачах. А для начала уточ
ним: с какими основными 
трудностями сталкивается 
вновь избранный комсо
мольский секретарь?

А. Хорошайлов: — Навер
ное, это те общие сложно
сти, с которыми связано се
годня закрепление молоде
жи на селе: неудовлетворен
ность ребят плохой органи
зацией труда, слабой базой 
для культурного досуга, 
медленным решением жи
лищного вопроса. Все это 
прямо влияет на участие 
молодежи в общественной 
жизни. И для меня, как для 
секретаря комитета комсо
мола совхоза, главная про-

Теперь, редь в организации ребят, 
вас за Их надо поднять на общее

дело, а для этого необходим 
актив!

А. Антропова: — Говорят, 
что нет плохих работников, 
а есть плохие руководители. 
Конечно, и плохих работни
ков все-таки немало. Но в 
комсомольской работе все 
зависит от секретаря, от ак
тива. Сегодняшнее положе
ние в вашем совхозе навер
няка сложилось не за один 
день?

А. Хорошайлов: К со-

блема низкая активность
иомсомольцев. Даже не все 
члены комитета добросовест
но относятся к своим обще
ственным обязанностям. Что 
же тут спросишь с «рядо
вых» комсомольцев? Вот и 
остаются невыполненными 
наши планы. Так что главная 
трудность, главная пробле-
ма прекратить этот спад
активности комсомольцев.

А. Давлятшнн: — Ситуа
ция знакомая. Но я не со
гласен, что этот спад зави
сит только от самих комсо
мольцев. Дело в первую оче-

жалению, почти никакой ра
боты не велось года два. И 
хотя нам удалось многое из
менить, наладить, уровень 
активности молодежи до сих 
пор все-таки низок.

А. Антропова: — Если ко
митет не работал, то ребята 
невольно теряли веру в на
ши начинания. Но расшеве
лить их можно!

А. Майстренок: — У пас 
есть комсомольская органи
зация в Черемховском отде
лении. Там совсем недавно 
было именно такое положе
ние, хотя организация по на
шим масштабам большая. Но 
девушка, которая была сек
ретарем, не справилась со 
своим поручением, хоть и 
пыталась что-то изменить. 
Полгода не проходили даже 
комсомольские собрания. 
Вина в этом, конечно, и на
ша, и ее... В общем, поло
жение было сложное. И вот 
секретарем избрали Любу

ХОЗЯЙСТВО ЛИЧНОЕ — ПОЛЬЗА ОБЩАЯ

«Увеличить производство Мяса, молока, картофеля, овощей 
к фруктов в подсобных хозяйстаах предприятий, организаций 
и учреждений, в личных подсобных хозяйствах граждан, а 
также в садоводческих, огородничесиих и кролиководческих 
товариществах (обществах^ рабочих и служащих, оказывать 
им помощь в приобретении молодняка, кормов, семян и удоб
рений».

(Из «Основных направлений экономичесного и социального 
развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 

1990 года*).

и помощь
МОЛОДОЙ
СЕМЬЕ

Нв крыльце дома нас встре
тил председатель исполкома 
Кайгородовского сельского 
Совета Леонид Петрович Чер- 
навин.

— Проходите, гостями бу
дете.

В глубине двора — построй
ки, откуда доносится шумное 
дыхание животных. Выслушав 
замечания о том, что хозяй
ство у него хорошее, Леонид 
Петрович улыбнулся:

— Стараемся. Семья у нас 
большая, пятеро детей, сами 
себя всеми необходимыми 
продуктами обеспечиваем, да 
и государству по 300 литров 
молока ежегодно продаем.

Леонид Петрович представ
ляет Советскую власть на се
ле, к нему люди идут со сво
ими заботами и радостями. В 
последнее время больше все
го просьб о помощи в приоб
ретении животных.

— Отрадно," что такие про
сьбы все чаще идут от моло
дежи, — говорит председатель 
исполкома. — Больше будут 
держать живности, крепче ста
нет желание трудиться и жить 
на селе.

Руководство совхоза «Южа
ковский», исполком сельско
го Совета, комитет ВЛКСМ, 
как правило, стараются в пер- 

» вую очередь обеспечить лич
ные хозяйством молодые се
мьи, создать им условия для 
его содержания. К примеру, 
бухгалтеру Кайгородовского 
отделения Нине Зайцевой сов
хоз предоставил дом с на
дворными постройками. Мо
лодая семья купила в совхо
зе первотелка. И вот в февра
ле и марте она продала госу
дарству 280 литров молока. И 
такие примеры нередки.

Есть в хозяйстве и свои 
проблемы. На центральной 
усадьбе построена целая ули
ца трех- и двухэтажных до
мов. Построек же для содер
жания скота проектом не бы
ло предусмотрено, и жильцам 
негде держать животных. Ви
димо, директору совхоза, ко
митету ВЛКСМ надо найти вы
ход А положения, исправить 
ошибки проектировщиков.

Правда, теперь совхоз учел 
этот опыт и строит кирпичные 
одноэтажные дома. Рядом с
уютным домом построй-
ки. Недавно сданы очередные 
пять домов. Ключи от них 
получили в основном моло
дые семьи. Совхоз помог им 
обзавестись животными. Сре
ди них — шофер Николай Та- 
тауров, Михаил Южаков, ра
ботники фермы Вера Пушкаре
ва, Валентине Колпакова и 
другие.

Приведу одну интересную 
детель. Когда я просматривал 
ведомость, кому же совхоз 
«Южаковский» в течение го
да продал молодняк крупного 
рогатого скота, то обратил 
внимание на занимаемые дол
жности покупателей: директор 
школы, учитель, медицинский 
работник... Сельская интелли
генция все активнее включает
ся в большое государственное 
дело — выращивание скота.

В прошлом году совхоз 
«Южаковский» продал рабо
чим и служащим села 163 
головы молодняка крупного 
рогатого скота. Больше лю
ди стали производить на сво
ем подворье продукции, луч
ше стали жить, а излишки от
правляют государству. В про
шлом году ими продано 300
центнеров молоке.

Дирекция совхоза, 
комсомола, сельский 
понимают, что надо
использовать

чтобы также наладить рабо-
ту в других 
организациях.

комсомольских
Потому что

есть и у нас подразделения, 
где только взносы собира
ются, а активности никакой.

Е. Батуева: — Многое за
висит именно от актива. Вот 
у нас три деревни. Где сек-

«Нельзя ли мне?». Это 
ощутимый шаг вперед.

Е. Кадцина: — Для 
одним из таких общих 
является шефство над

уже

нас
Дел 

шко-

ретарь опытный дело
идет, а на центральном отде
лении надо что-то менять: 
ребят много работает в га
раже, на МТМ, а отдачи от 
них никакой. Плохо, что я 
сама еще недостаточно знаю 
комсомольцев, не всегда 
представляю точно, кому что 
можно поручить.

В. Дегтярева: — Это зна
ние придет со временем. На
до только постоянно быть с 
ребятами, больше проверять

лой. Комсомольцы закреп
лены за каждым классом, за 
каждым «трудным» подрост
ком. И результат виден — 
школьники охотно ходят к 
шефам, знакомятся с их ра-
бочими местами, 
ное, связь этих 
комсомольцев не 
вается рамками

А глав
ребят и 

ограничи- 
и делами

каждого из них
Именно делом,

в деле, 
вкладом в

решение проблем хозяйства 
определяется авторитет ком
сомольской организации й 
глазах руководителей колхо
за или совхоза. Именно в 
деле сплачивается коллек
тив, начинает проявляться 
активность молодежи.

А. Давлятшнн: - 
организация весомо 
Ла себя — многие 
мы будут решаться 
и быстрее. Что же 
конкретного дела,

— Если 
прояви- 
пробле- 

проще 
касается 
конкрет-

ной помощи, то есть задум
ка создать -- -
молодежный

комсомольско- 
коллектив, се-

меноводческую бригаду. Что
бы она работала от посева 
до поставки совхозу семян. 
Со временем этот КМК мог

Широкое привлечение мо
лодежи к техническому твор
честву, участие а важнейших
разработках института ед-
иа мз главных задач комите
та ВЛКСМ и совета молодых 
специалистов института
«Уралгипроруда»,

XXVI съезду партии и при
ближающемуся 50-летнему 
юбилею института посвятили 
мы первую научно-практиче
скую конференцию. Это как 
бы итог работы по проведе
нию стажировки молодых спе
циалистов, традиционных кон
курсов, учебы, экскурсий на 
предприятия, шефства над 
выполнением проекта Камен
ского карьера огнеупорных 
глин, всей деятельности КМК.

Большой интерес у участни
ков конференции вызвала 
разработка вагона-бетоноук
ладчика, о которой рассказал 
молодой специалист Л. Гай- 
синский. Такая машина позво
ляет полностью устранить

Через несколько дней по
сле опубликования нашего 
первого рейдового материала 
о работе дворовых клубов 
(смотрите «На смену!» от 
26 марта 1981 года) к нам 
в редакцию пришла женщина 
и довольно запальчиво ска
зала:

— Всё вы неправильно 
пишете о детских клубах!

— 1?!
Потом в разговоре выясня

лось, что женщину зовут Ни
на Петровна Наумова, что 
она уже двадцать лет зани
мается работой с подростка
ми в детском клубе «Роман
тики». Выяснилось также, 
что разговор, начатый газе
той, Нина Петровна считает

комитет
Совет 

полнее
возможности

личных и подсобных хозяйств, 
которые являются существен-
ным 
стае

подспорьем в производ
мяса, молока и

продуктов. Владельцам 
оказывается помощь в 
порте. Круглый год в 
нях открыты приемные

других 
скота 

транс- 
дерев- 

пунк-
ты. Для большего удобства 
граждан совхоз совместно с 
исполкомом сельского Со
вета недавно организовал 
кольцевой сбор молока. При
емщик приезжает к каждому 
двору и принимает молоко.

Хозяйство личное приносит 
все большую пользу общему 
делу.

Р. РАСОВСКИЙ.
Пригородный район.

главная проблема, что дев
чат заменить на ферме по
ка некем. И руководитель 
фермы понимает их просьбы, 
а освободить для занятий не 
может.

В. Дегтярева: — Надо ис
кать какое-то решение! Обя
зательно что-то найти. Ведь 
речь идет о законном жела
нии комсомольцев учиться. И 
по тому, как и чем мы по
можем девчатам, другие 
комсомольцы будут судить о 
комитете ВЛКСМ. Каждый
секретарь 
держаться

должен 
данного

обещал разобраться
моги, обещал быть на собра-
нии хоть тридцать верст

школьной первичной органи
зации.

Т. Иванова: — Мы и суб
ботники стараемся прово
дить вместе со школьника
ми, и совместные собрания 
устраиваем. В ходе обсуж
дения проекта ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии при
глашали их на наши заня
тия в комсомольской полит
сети. Вместе проводили за
готовку ольховых шишек 
для ферм.

А. Майстренок: — Сфера 
нашего комсомольского вли
яния не должна ограничи
ваться только производст
вом. У нас много ребят, ко
торые работают на совесть. 
В области первое место за
нял наш уборочно - тран
спортный отряд по зерно
вым. И по зеленой массе, й 
по картофелю также. Дояр
ки молодые по пять тысяч 
литров надаивают.

Но вот что получается. 
Црть у нас комсомольсно-

пешком оттопай, а будь. 
Чтобы комсомольцы всегда 
верили тебе, чтобы знали: 
слово твое крепкое. Я имен
но так старалась поступать, 
когда сама была секрета
рем комитета комсомола.

Конечно, рано еще гово
рить, что все «детские» бо
лезни для вас остались по
зади, что вам удалось до
биться перелома в жизни 
комсомольских организаций. 
Но кое-чего вы добились. И 
я наверняка выражу общее 
мнение, если скажу, что эти 
первые трудности не отбили 
желания работать, не заста-
вили вас опустить

Впереди новые 
венные экзамены
страды, большая работа по 
выполнению решений XXVI 
съезда КПСС, по осущест
влению продовольственной 
программы. То, что ваши 
комсомольские организации 
окрепли за эти полгода, что 
вы сами набрались комсо
мольского опыта, ясно види
те свои проблемы, позволя
ет надеяться: в решение но
вых ответственных задач,
определенных 
постановлении 
правительства 
Нечерноземья, 
свой вклад.

так сказал во время открытия

дом, где родился Владимир Ильичла

«У каждого народа, в каждой стране есть 
священные места, связанные с великими ис
торическими событиями, с дгяниами выда. 
ющихся сынов народа. Таким местом для 
советских людей стала земля, где родился

РУКИ.
ответст- 

летней

Ленин»

Самая

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ШКОЛАХ

САМОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ
ф «ЭХО». БЮРО 
ДЕЙСТВЕННОСТИ

твердо 
слова: 

— ПО-'

На родине 

Ильича

Ленинского мемориала на родине вождя в 
год 100-летия со дня рождения В. И. Ле
нина Леонид Ильич Брежнев.

Ленинский мемориал в Ульяновске стал 
важным центром воспитания людей на ве
ликом примере жизни и деятельности вож
дя революции. Родина великого Ленина — 
место, которое стремятся посетить люди 
из всех уголков Земли.

НА СНИМКАХ: в ансамбле мемориа-

Ленин;
члены Всесоюзного ударного комсомоль

ского отряда имени XXVI съезда КПСС нз 
Ульяновской области Вера Захарова, Вла
димир Крепких и Любовь Коробова на эк
скурсии в Ленинском мемориале.

Фото Ю. БЕЛОЗЕРОВА.
Фотохроника ТАСС.

в недавнем 
партии и

О 
вы

развитии 
внесете и

НАДЕЖНО

записал
Б. КОСИНСКИЙ.

и экономично

Беседу

эффект — около 3 миллио
нов рублей — дает осуществ
ление проекта околостволь- 
ного двора, в разработке ко
торого принимал участие мо
лодой проектировщик М. Ко
лос.

Интересная работа по раз-

«Встреча 
с профессией»

Тан называлась критиче
ская корреспонденция, рас
сказывающая о проблемах 
адаптации молодых учите
лей, выпускников Свердлов
ского пединститута, в Ка- 
мышловском районе.. В ней 
отмечалось равнодушное от
ношение со стороны районо, 
горкома ВЛКСМ к быту мо-
лодых специалистов, 
насущным нуждам.

Газете отвечает

к их

секре-

ручной труд при перегруз
ках бетонной смеси, перево
зить ее на большие расстоя
ния, повысить производитель
ность труда. Экономический 
эффект от использования ва
гона-бетоноукладчика около 

70 тысяч рублей.

Молодые специалисты гор
номеханического отдела
Т. Ворончихина и Е. Зуева 
участвовали в создании спе-
циалиэированмой лебедки
для замены подъемных кана- 
тоа шахты «Севеоопесчан- 
ская». Их конструкция выпол
нена на уровне изобретения, 
в корне отличается от извест
ных образцов, более эконо
мична и надежна.

Большой экономический

А У ВАС ВО ДВОРЕ!

ЛЁИД «НА СМЕНУЬ

делу 
пена

новой техники выпол- 
комсомольско-молодеж-

ной бригадой И. Артемьева. 
Впервые в СССР они разра
ботали новую схему провет-
ривания шахт 
нием сменного 
тора.

с использова- 
ствола-коллек-

В. ДОНСКИХ, 
председатель 

совета молодых 
специалистов 

института 
«Уралгипроруда».

тарь Камышловского горко
ма комсомола В. Лаптева:

«Замечания в адрес гор
кома признаны правиль
ными. Совет молодых учите
лей при горкоме ВЛКСМ раз
работал ряд мер по устра
нению существующих недо
статков. Составлен план ра
боты на 1981 год, в котором 
наряду с вопросами куль
турно-массовой, организаци
онной, методической рабо
ты включены вопросы и по 
улучшению жилнщно-быто- 
вых условий. Намечено про
вести рейды По проверке 
бытовых условий специалис
тов совместно с райкомом 
профсоюза работников про
свещения и ходатайствовать 
перед горисполкомом об 
увеличении жилищного фон
да учителей.

Торжественным отчетно-вы
борное собрание в школе № 2 
Красногорского района горо
да Каменска-Уральского не 
получилось. Ребята сидели 
скучные и, видимо, думали не 
о том, что они сейчас скажут 
своим товарищам, какие пред
ложения внесут, чтобы сде
лать жизнь комсомольской ор
ганизации интереснее, а, ско
рее всего, мечтали побыстрее 
вырваться из стен школы на 
улицу, где весело журчали 
ручьи.

...Быстро был избран прези
диум. Старшеклассники слу
шали отчетный доклад секре
таря комсомольской органи
зации Оли Вохниной. Не от
рывая глаз, от тетрадки, что
бы не сбиться, она прочитала 
приготовленный текст. В зале 
он не вызвал эмоций, на ли
цах ребят не появилось инте
реса, на «галерке» усиливался 
шепот. Доклад, целью которо
го было рассказать о сделан
ном за год, о возникших труд
ностях, успехах и неудачах, 
получился скучным, без кон-

ности, назначили ответствен
ных за оформление зала, му
зыкальное сопровождение, ре
гистрацию документов, зна
менную группу.

В отличие от организаторов 
комсомольского собрания в 
школе № 2, где решили ие 
вносить знамя по причине «ра
бочего»,' а не торжественного 
характера мероприятий, в 
двадцать второй школе было 
внесено не только знамя ком
сомольской организации, но и 
школы. Началось собрание ли-
тературной композицией, 
тоже традиция. Стихи 
строили собравшихся на 
бый, торжественный лад.

Это 
на- 

осо-

Также 
зовать 
школах.

намечено органи- 
наставничество в 

взаимоносещение
уроков, проведение встреч 
молодых учителей с ветера
нами педагогического тру
да».

кретных фактов, 
он и не привлек к 
ния комсомольцев.

Вот, например, 
пунктов -оклада,

поэтому-то 
себе внима-

ОДИН из

НЕ ГОСТИ,
А ХОЗЯЕВА

красный палас на полу, те
левизор, приемник, два аква
риума, что создает теплую,

чтобы висеть у него дома,
над кроватью. И

очень важным, что в общем ру...
погорячилась, говоря так 
резко, а в целом со многими 
мыслями согласна. Но на 
одном Нина Петровна стояла 
твердо: говоря об организа
ционных, хозяйственных бе
дах дворовых клубов, нельзя 
забывать и о главном — об 
их воспитательной работе. 
Нужно больше говорить о 
методах воспитания под
ростков, раскрывать полез
ный в этом смысле опыт, по
казывать слабые стороны.

С этим мнением трудно 
не согласиться.

...В Серове мы побывали 
в двух дворовых клубах. Оба 
в городе на хорошем сче
ту.

Педагог - организатор под
росткового клуба «Юность» 
Виктор Иванович Демин с 
гордостью показывал свои 
владения. В клубе только что 
закончился ремонт. Полы и 
стены поблескивали свежей 
краской. Везде — идеаль-
ная чистота и уют.

С шефами «Юности» по-
везло. Есть в клубе все не
обходимое для работы круж
ков выжигания, радиоспор- 
тивного, киномехаников, на
чального моделирования и 
других. В комнате для отды
ха — старинный шкаф с 
гнутыми ножками, в кото
ром хранятся работы ребят,

почти домашнюю

Стоп. Здесь по

атмосфе-

уже усто-
явшейся логике в разговоре 
о дворовых клубах мы дол
жны сказать похвальное 
слово шефам. Безусловно, в 
данном случае они его зас
лужили. Но давайте порас
суждаем о другом. Да, руко
водители Серовского ме
таллургического завода де
нег для нужд подшефного 
клуба не жалеют.. Да, комсо
мольцы железнодорожного 
цёха, по словам Виктора 
Ивановича, не выходят из 
клуба: все, чем гордится
«Юность», сделано их 
ми.

Ну, а где же вклад 
ростков, тех, для кого 
раются шефы? В клуб

рука-

под- 
сТа- 

ходит
немало ребят из ГПТУ. Раз
ве они не могли бы участ
вовать в благоустройстве?

Быть гостем легко. При
шел в созданный чужими ру
ками уют, отдохнул, позани
мался чем-то интересным и 
ушел. У настоящего хозяина 
забот больше: что-то нужно 
отремонтировать, что-То сде-
лать не для себя Для
всех, для клуба. Забота вос
питывает и объединяет. Ска
жем, тот же кружок выжига
ния. Одно1 дело, когда каж
дый из ребят занят выжига
нием рисунка на дощечке, 
предназначенной для того,

гое если они
сообща, делают 
своего клуба. В 
кстати, только

совсем дру- 
все вместе, 
панно для 

«Юности», 
в комнате,

где занимается этот кружок, 
висит одна-единственная до
щечка, на которой волк до
гоняет зайца.

Другой пример. Говоря о
радиоспортивном
Виктор Иванович

кружке, 
поделил-

ся с нами планами на буду
щее:

— Хотим обзавестись ра
диостанцией.
нас руководит

Ребятами у
рабочий с 

ферросплавного заводё Ста-
нислав Кравцов. Он боль
шой любитель радиоспорта, 
имеет много карточек свя
зей, прекрасно читает схемы. 
Сначала мы хотели радио
станцию купить. Но потом
решилй по-другому...

Признаемся, дальше им
Думали услышать рассказ о 
Том, как ребята под руко
водством опытного настав
ника сами решили собрать 
это сложное устройство. Мы 
подумали, насколько вырос
ли бы знания ребят в про
цессе этой трудной и инте
ресной работы, как бы она 
могла сплотить их. Но услы
шали вот что:

— Мы договорились с го
родским радиоклубом. Они 
нам сделают ее бесплатно.

Вот так. Снова кто-то, а 
не сами ребята. Но во всем 
полагаясь на шефов, не те-

ряет ли клуб «козырных» 
возможностей в воспитании 
у подростков действительно 
глубоких интересов, само
стоятельности, инициативы?

Уходили мы из «Юности» 
вечером, в клуб к этому вре
мени пришло всего не
сколько ребятишек младше-

. рассказыва
ющий об общественной рабо
те: «Принимали участие в 
сборе макулатуры. Однако
следует отметить, что некото
рые комсомольцы старших 

классов недостаточно ответст
венно отнеслись к поручению».

Прямо скажем, безадресная 
критика. Невелика дёйствен-

го возраста, a i 
комнат работали 
делали гардины 
чтобы клуб стал 
вее и уютней...

в одной из 
I шефы: они 

для окон, 
I еще краси-

ность этих слов.
Выступающие 

еще раз в общих 
торили сказанное

в прениях 
словах пов- 
в докладе,

Грех жаловаться и друго
му клубу — «Горизонт», се
ровский ферросплавный за
вод обеспечил ребят всем 
необходимым. Есть здесь 
даже игровые автоматы. За
водской комсомол по мере 
сил помогает педагогу-орга
низатору Наталье Михай
ловне Быструшкиной. Офор
мляет клуб, руководит круж
ками. И все-таки перед боль
шой массой подростков, при
ходящих в клуб, Наталья 
Михайловна чувствует себя 
порою бессильной. Несмотря 
на то, что она единственный 
педагог-организадор из пят
надцати в городе Серове 
имеет специальное педаго
гическое образование.

Действительно, занять и 
развлечь приходящих каж
дый вечер полсотни «го
стей» — дело для любого пе
дагога - организатора нелег
кое.

А если бы приходили не 
гости, а хозяева, единомыш
ленники, готовые включить
ся в любую работу на поль
зу клуба? Заботясь о мате
риальной базе дворовых клу
бов, не забываем ли мы ча
сто о создании на этой базе 
настоящих детских коллек
тивов? Может быть, тогда са
ми собой отпали бы многие 
организационные и хозяйст
венные проблемы...

О. КАЧИНА, 
методист Серовского 

Дворца пионеров и

не подняв никаких проблем. 
Так, командир оперативного 
отряда «Дзержинец» Евгений 
Медведевских рассказал о де
журствах в школе на вечерах, 
патрулировании, которое 
иногда срывается. А вот тот 
факт, что шесть учеников по
ставлены на учет в комиссии 
по делам несовершеннолетних, 
Женя упустил. А ведь именно 
на работу с правонарушителя
ми ОКО должен обратить 
особое внимание, помочь стар
шим в воспитании «трудных» 
ребят.

Отчетно-выборное собрание 
прошло необычайно быстро. 
Менее часа понадобилось ре
бятам, чтобы обсудить итоги 
работы за гол, наметить пла
ны на будущее.

В разговоре со мной инст
руктор Каменск-Уральского 
горкома ВЛКСМ И. Дузенко 
заметила:

— Отчетно-выборное собра
ние является как бы зеркалом

Доклад секретаря комсо
мольской организации школы 
ребята слушали внимательно. 
Виталий Суханов прекрасно 
помнил все факты, цифры, 
фамилии и, не заглядывая 8 
написанное, рассказал о дея
тельности комсомольцев, ошиб
ках и победах их коллектива. 
Такое выступление задало де
ловой тон всему собранию.

В прениях старшеклассники 
принципиально обсудили во
просы, связанные с учебой,— 
одной из своих главных за
дач. Участвуя в борьбе за 
глубокие и прочные знания, 
комсомольцы разбили каждый 
класс на «пятерки», ycneèaé- 
мость которых контролируют 
советы консультантов. Раз в 
неделю проводятся заседания 
совета учкома, на которых 
обсуждают качество успевае
мости и посещаемости. Высту
пающие самокритично отмети
ли, что проделанная работа 
еще недостаточна. Лишь 40 
процентов комсомольцев учат
ся без троек.

Две школы, два собрания... 
При их сопоставлении возни
кает естественный вопрос: в 
чем дело, почему так по-раз
ному живут комсомольцы 
школ одного города?

В школе № 22 старшеклас
сники все делают сами, ответ
ственность за проведение 
субботников и смотров, все
возможных рейдов и концер
тов лежит на их плечах. Ком
сомольцы чувствуют себя хо
зяевами в школе, а учителя 
умеют ненавязчиво подска
зать дело, а иной раз и пред
ложить свой план действий. 
Именно поэтому так активно, 
самокритично старшеклассни
ки обсуждали недостатки в 
организации социалистическо
го соревнования между ком-
сомольскими группами, 
ковали активистов за 
телыюсть в создании 
мольского хора.

Нельзя сказать, что

крити- 
медли- 
комсо-

во вто-

Серов.

школьников. 
И. ПЕТРОВ, 

наш корр.

жизни 
займи

комсомольской органи-
в

она была
течение года. Если 

полноценной, дело-
вой, то и на собрании ребята 
ведут себя принципиально, са
мокритично относятся к ре
зультатам работы. А если ком
сомольцам нечего сказать, при 
оценке своей работы — зна
чит, жили они без интересных 
дел.

Совсем другим было отчет
но-выборное собрание в шко
ле № 22 Синарского района. 
Эта комсомольская организа
ция одна из лучших в городе, 
и ребята еше раз продемонст
рировали свою организован
ность, дисциплину. Подготов
ка к собранию была начата 
задолго до назначенного сро
ка. На заседании комитета 
ВЛКСМ распределили обязан-

рой школе комсомольцы сов
сем ничего не делают. Работа
ют у них политические клубы, 
проводились встречи с делега
тами съездов партии, ударно 
трудились ребята в трудовом 
лагере «Буревестник». Но все 
же нет здесь у старшеклас
сников той активности, какая 
есть в комсомольской органи
зации 22-й школы

Они привыкли, что в про
ведении необходимых 
прпятий инициаторами

меро- 
чаще

являются учителя. И со вре
менем вообще перестают вы
ступать с какими-либо пред
ложениями.

Виталий Суханов в своем 
докладе сказал об этом про
сто:.

— Мы все делаем сами. — 
заметил он, — поэтому жить 
нам не скучно.

В. ВАХРУШЕВ, 
наш спец. корр. 

Каменск-Уральский.
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В братских
странах

социализма
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СОТРУДНИЧЕСТВО НА БЛАГО НАРОДОВ
ИЗ ЗОЛОТОГО
ФОНДА

В бухарестской «Чинемате- 
ке», где демонстрируются 
фильмы национального киНО-
apxuea, состоялся ретроспек- S 
тивный показ советских филь- Е 
мов. Большую его часть со- g 
ставили художественные лен- g 
ты из золотого фонда совет- Е 
ской киноленинианы. Филь- g 
мы, созданные представителя- g 
ми разных поколений наших g

О сотрудничестве с ма
шиностроителями ГДР кор
респонденту АПН Г. Алибе- 
гову рассказывает И. П. СО
ЛОВЬЕВ, заместитель ми
нистра машиностроения для 
легкой и пищевой промыш-
ленности и бытовых 
ров СССР:

— Сотрудничество 
построителей СССР

прнбо-

мастеров кино, «Октябрь»,

начиналось 
в области 
мышленности.

прежде 1 
легкой 

Одним

маши- 
и ГДР 

всего

«Ленин в Октябре» и «Ленин важных
в 1918 году», 
радь», «Ленин в 
июля» и другие 
живой интерес

«Синяя тет- я считаем 
Польше», «6 g жизнь

достижений 
претворенное

про
из 

мы 
в

четырёхведомст-

зрителей. Эта 
антология, как

— вызвали 
у румынских 
оригинальная

венное соглашение (1969—
1975 гг.)

отмечает жур-
нал «Чинема», «одновременно 
с биографией великого челове
ка воспроизводит и биогра-

техническому 
ву в области 
механизации

по научно- 
сотрудничест-

и
ции основных

комплексной 
автоматиза- 
производст-

фию великого 
графа».

кинемато-
венных процессов в тек
стильной и легкой промыш
ленности. В его реализации

ИНТЕГРАЦИЯ В ДЕЙСТВИИ
участвовали и участвуют, с 
одной стороны, наше мини
стерство и Министерство
станкостроения
строения 
вающей

для
и мащино1 

перерабаты-
промышленности

ГДР, а с другой — мини
стерства легкой промыш
ленности двух стран.

Таким образом, в орбиту
сотрудничества 
но вовлечены

одновремен- 
и создатели

оборудования, и те, кто бу
дет эксплуатировать, ис
пользовать машины и агре
гаты.

Важность взаимодействия
машиностроителей и их
смежников в том, что новые 
разработки без проволочек

внедряются в производство. 
Например, высокопроизводи
тельную линию для сборки 
обуви клеевым методом 
крепления создали ленин
градские специалисты. За
тем, когда эти агрегаты на
чали использоваться на ком
бинате «Знамя мира» в Вай
сенфельсе в ГДР и «Свит» 
в Готвальдове в ЧССР, на
ши партнеры увидели воз
можности усовершенствова
ния и расширения ассорти
ментных параметров линий. 
Так и родилось трехсторон
нее сотрудничество, закреп
ленное специальным согла
шением. Нам известно, что в 
ЧССР и ГДР намерены ши-

бау» в -Карл-Маркс-штадте 
создали ткацкую машину но
вого типа. Внедрение таких 
машин позволит в 2 — 3 раза
повысить производитель-
ность труда в ткачестве, зна
чительно уменьшить шум в 
цехах.

Перспективной областью 
сотрудничества является и
полиграфическое машино-
строение. Каждая четвертая
книга, выходящая в мире,

роко 
НИИ 
тии.

По

использовать такие ли-
в начавшемся

сложившейся
ции сотрудничество

пятиле-

тради- 
специа-

листов машиностроения «ля 
легкой промышленности про
ходит по переднему краю 
технического прогресса. Ны-

издается в СССР. ГДР, как 
известно, занимает ведущее 
место по изданию печатной 
продукции на душу населе
ния. Эти объективно сло
жившиеся условия, а также 
то, что оба государства вы
пускают оборудование для 
типографий щтран — членов 
СЭВ, предопределили тес
ное взаимодействие машино
строителей.

Одно из направлений та
кого сотрудничества — соз-

изготовление для этих ма
шин отдельных узлов, соз
данных по лицензии, закуп
ленной в ГДР. Другие части 
машин выпускаются пред
приятиями «Полиграф» в 
Лейпциге. Такая кооперация 
выгодна обеим - сторонам.

Важно и то, что в меж
правительственном соглаше
нии, по которому ведутся 
совместные работы в обла
сти полиграфического маши
ностроения, закреплена но
вая для наших взаимоотно
шений концепция внедре
ния. Суть в том, что в 
СССР, как и в ГДР, в типо
графиях уже действует ряд 
опытно - производственных 
участков, где интенсивно ве
дется испытание нового обо
рудования, в том числе, и 
разработанного совместно.

Дальнейшим шагом в раз
витии экономических связей
стран членов СЭВ явля-

не на текстильных 
прнятиях двух стран 
ты испытания станка
типа многозевной

пред- 
нача- 

нового
ткац-

дание листовых 
машин второго
поколения 
Вариант»,

типа

офсетных 
и третьего 
«Планета-

предназначенных

кой машины с непрерывным
формированием ткани.
структоры 
Климовска 
комбината

из Москвы
Кон- 

и
и их коллеги с 
«Виркмашинен-

для выпуска многокрасочных 
репродукций, книг по искус
ству, плакатов, торговых 
этикеток. Причем приоритет 
ГДР в этой области несом
ненен. На одном нз заводов 
нашего министерства начато

ется разработка долгосроч
ных целевых программ со
трудничества. Их цель, в ча
стности, полнее удовлетво
рить спрос на промышлен
ные и продовольственные то
вары народного потребления. 
Такие долговременные про
граммы подготовлены и в 
нашей отрасли. Они рассчи 
таны до 1990 года и опреде 
ляют направления сотрудни 
чества братских стран, вклю 
чая СССР и ГДР. В том 
что эти программы будут 
выполнены, мы уверены.

(АПН).

Всестороннее чехосАовацко-советское сотрудничество спо
собствует укреплению экономического потенциала обеих стран. 
Десятки заводов и комбинатов ЧССР на протяжении многих 
лет специализируются на создании различной продукции для 
СССР. Среди них — производственное объединение «АЭРО» в 
Праге, выпускающее реактивные учебно-тренировочные само
леты Л-39 (на снимке). Фото ЧТК —ТАСС.

РАБОЧАЯ
Смена

На 5200 промышленных 
предприятиях и в сельхозко
оперативах ГДР учащиеся 
средних школ получают необ
ходимые теоретические зна
ния и практические навыки 
по различным специально
стям. Свой богатый опыт бу
дущей рабочей смене переда
ют более 26 тысяч высококва
лифицированных рабочих и 
мастеров.

За последние пять лет на 
промышленных предприятиях 

республики для школьников 
было создано свыше тысячи 
новых классов и лабораторий 
производственного обучения. 
Теперь их в ГДР насчитыва
ется 3755.
ПЕВЦЫ 
В ХАРЦЕРСКОЙ 
ФОРМЕ

35-летний юбилей отметил 
Главный художественный кол
лектив Союза польских хар
церов (СПХ).

Впервые он выступил с кон-

|У корабелов Олтеницы
и плодотворного сотрудниче
ства с Советским Союзом. Со 
времени рождения судоверфи 
наши корабелы построили

ВЕСЕННЯЯ
Ш РАСЦВЕЛ
«АЛЕЛ МАЛ»

цертом в 
шаве.

Сейчас в 
400 ребят, 
выступает

послевоенной

его составе 
Коллектив
6

филармонии. Он

Вар-

около 
часто

Национальной 
был занят

уже более чем в тысяче опер
ных спектаклей на сцене 
Большого театра, в постанов
ках других столичных теат
ров, например в пьесе «Кра
ковяки и гурали» в Драмати
ческом театре. Ежегодно он 
участвует в общепольском 
харцерском фестивале куль
туры в Кельце. За свою дея
тельность Г лавный художест- 

' венный коллектив польских 
харцеров награжден крестом 
«За заслуги, перед СПХ», от
мечен Государственной преми
ей II степени министерства 
культуры и искусства ПНР.
РАСТЕТ 
ТОВАРООБМЕН

Около 80 процентов 
товарообмена Болгарии

всего 
при-

ходится на долю стран — чле
нов СЭВ, в том числе 50 про
центов — на СССР. В товаро
обмене Болгарии с братски
ми странами в области про
дукции машиностроения до
стигнуто соотношение 1:1, то 
есть импорт уравновешен экс
портом. На советском рынке 
реализуется 59 процентов 
болгарского экспорта машин и 
оборудования, 85 процентов
изделий 
ности, 
жа, 86 
обуви.

швейной промышлен- 
92 процента трикота- 

процентов кожаной

(АПН).

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^

УРАЛЬЦЫ

НЕДЕЛЯ
ИСКУССТВА

Художники — 
свердловчанам

В Свердловске проходит 
традиционная Неделя изобра
зительного искусства, посвя
щенная закончившемуся не
давно XXVI съезду партии и 
приуроченная к 111-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина.

В программе Недели — вы
ставки живописи, графики, 
скульптуры свердловских ху
дожников, выступления искус
ствоведов на предприятиях и 
в учебных заведениях, дни от
крытых дверей й мастерских 
художников и скульпторов.

В Ленинском зале Государ
ственной библиотеки имени 
В. Г. Белинского состоялся 
большой серьезный разговор о 
мало известном периоде в 
живописи, посвященной Ле- 
ниниане — прижизненных за
рисовках вождя.

И день Всесоюзного суббот
ника художники Свердловска 
тоже встретят на своих рабо
чих местах — за мольбертом.

На Олтеницкой судоверфи в 
Румынии был обычный рабо
чий день. В доках медленно 
проплывали стрелы подъем
ных кранов, ярко вспыхивали 
огни газосварки, пронзитель
но визжали шлифовальные 
машины.

У причала замер на врем* 
свежевыкрашенный теплоход 
«Сургут». Сначала его «отве
дут» по Дунаю в Измаил на 
зимовку, а по весне через 
Волго-Дон и Вдого-Балт он 
достигнет Ленинграда и, обо
гнув Скандинавию, северными 
морями пройдет затем к 
устью Лены, где и начнет 
свою трудовую биографию: 
будет перевозить по этой си
бирской реке важные народ
нохозяйственные грузы.

С Альбертом Днепровским 
мы встретились в капитанской

ледяные торосы, и про белых 
медведей, и про северное 
сияние... Хорошо изучил ка
питан и судоходные качества 
сухогрузов, которые корабе
лы Олтеницы вот уже много 
лет сооружают для СССР.

— Суда типа «Лена» гру
зоподъемностью 2100 тонн, —
говорит он, 
командовали
условиях.
«Сургут» 
сибиряком!

«Сургут»

отлично заре-
себя

Уверен, 
станет

уже

в наших
что и

настоящим

девятнад-
цатое судно типа «Лена», ко
торое отправляется из Олте-
ницы в Сибирь.
НОВЫЙ сухогруз,

На очереди 
предназна-

...Директор предприятия
Герой Социалистического Тру
да член ЦК РКП Ион Кристя 
достает из застекленного шка
фа в своем кабинете «Золо-
того Меркурия», 
осенью этот приз 
сужден Олтеницкой

Минувшей 
был при- 

судовер-
фи за большой вклад ее кол
лектива в развитие междуна
родной торговли и сотрудни
чества. Следует отметить, что 
большая часть экспортной 
продукции Олтеницы направ
ляется в СССР. С крупными 
и долгосрочными советскими 
заказами связано становле
ние и развитие предприятия в 
последние десятилетия.

S рубке. Предстоящий рейд для
него не первый, ему есть что 
порассказать и про коварные

ченный для речников Обского 
бассейна. Он стоит тут же, у 
причала. Кроме того, по со
ветским заказам а последние 
годы здесь построено 79 су
дов типа «Волго-Дон» грузо
подъемностью 5000 тонн.

— Мы очень рады 
международной награде, 
ченной нам в Москве, — 
рит товарищ Кристя. —

этой 
вру- 

гово-
Рас-

сматриваем ее как достиже
ние всего коллектива, как при
знание успехов многолетнего

для Советской 
400 морских и 
Двигатели и 
оборудование 
чазм из СССР.

страны около 
речных судов, 
навигационное 

для них полу- 
Очень доволь-

ЯРМАРКА
ны деловым содружеством с 
объединением «Судоимпорт».

С нынешнего года тради
ционная Международная 
ярмарка в Пловдиве будет 
проводиться дважды — не 
только осенью, но и весной. 
Это даст возможность уча- 
стнинам выставки расши
рить показ своих достиже
ний, а представителям дяло-
вых кругов специэли-

Советские специалисты и 
сультанты, приезжающие

кон-

верфь, помогают нам выпол
нять плановые задания, улуч
шать качество продукции.

В новой пятилетке советско- 
румынское сотрудничество в 
этой области получит даль
нейшее развитие. Корабелы 
Олтеницы построят для Со
ветского Союза еще 53 мор
ских и речных судна. При 
этом в ближайшие годы по 
достигнутой договоренности 
суда типа «Лена» и «Волго- 
Дон» будут существенно мо
дернизированы, повысится их 
класс. Это даст йм воэмож-

стам — лучше знакомиться 
с ними.

Первая весенняя ярмарка 
состоится в мае — с 5 по 
14. На ней будут отраже-
ны достижения nepcnsH-

ность 
ции.

продлить сроки навига-

Вячеслав САМОШКИН, 
соб. корр, АПН, 

Бухарест.

тисные направления в про
изводстве товаров широкого 
потребления и продовольст
венных товаров.

Уже 35 стран заявили о 
своей готовности участво
вать в ярмарке. Среди них — 
Советский Союз, Чехослова
кия. ГДР. Интересной будет 
экспозиция министерства 
легкой промышленности 
Болгарии. В эти же дни 
здесь состоится междуна 
родный симпозиум на тему 
«Эффективное использова
ние тепловой энергии в до
машнем хозяйстве».

А на 37-й осенней техни
ческой ярмарке, которая 
пройдет с 26 сентября по 5 
октября, будут демонстри
роваться научные, техниче
ские и производственные до
стижения.

Г. ШИНКАРЕНКО, 
корр. АПН.

София.

С маркой 
«Грабопласта»

Юрты для -зимовки скота, 
кормовой цех или купол для 
бассейна— Все это можно со
орудить за час-два из искус
ственной кожи, которую вы
пускает завод «ГрабопласТ» в 
венгерском городе Дьёре. Эта 
кожа используется для обивки 
сидений «Жигулей». Из Нее 
шьют также красивые куртки, 
пальто, костюмы. В самом цен
тре Будапешта на улице Рако- 
ци есть фирменный магазин 
«Грабопласта» — редкий про
хожий не задержится перед 
многоцветьем его витрин.

— В столице строится еще 
один наш фирменный мага
зин, — говорит Нандор Янко
вич, генеральный директор 
«Грабопласта». — Изучение по
купательского спроса, кай и 
участие в выставках. ярмар
ках, — насущная потребность. 
Изменчивая мода заставляет 
нас каждый год обновлять ас
сортимент товаров, выпускать 
15 — 20 новых образцов.

Вместе с генеральным дирек
тором мы идем по цехам. Иан-

романного. Часть выпускаемой 
продукции — один миллион 
квадратных метров — обраба
тывается на месте. Здесь дела
ют различную техническую 
конфекцию. шьют палатки.

Впечатляющая картина — 
склад готовой продукции. Вхо
дим в диспетчерскую, где с де 
сятои телевизионных экранов 
и пульт управления. На экра
нах видно, что делается на ав
томатизированном складе. 
Подъемные краны перетаски 
вают контейнеры, которые на 
жатием кнопки диспетчер от
правляет в отведенные им 
ячейки на стеллажах. Отсюда
продукция «Грабопласта» идет, 
например, на швейные и обув
ные фабрики, ее отправляют в 
другие страны — особенно ши
роки связи предприятия с со
циалистическими государства
ми.

Разговор заходит о рабочих 
династиях, которых немало на 
заводе, о молодой смене. Вот 
уже несколько десятилетий тру
дится на «Грабопласте», напри
мер. Янош Семенем, нынеш
ний секретарь партийной орга
низации предприятия. Здесь же 
работают его братья, дети. На 
заводе серьезно занимаются 
проблемой кадров. Ежегодно 
проводятся социологические 
исследования, цель которых, в 
частности, лучше знать положе
ние Молодых рабочих.

— Мы хотим, чтобы у нас 
росла достойная смена, чтобы 
следом за отцом на завод при
ходил сын, — говорит Янош

дор Янкович рассказывает...
Средний возраст работаю

щих на заводе — 33 года. В 
этом году предприятие даст 43 . 
миллиона квадратных метров Семёнеи. rro.ruuncA
искусственной кожи, что поч- Галина Герасимова,
ти на миллион больше заплани- норр. апл,

Они выйдут на улицы и пред
приятия города, чтобы сде
лать зарисовки с натуры — 
запечатлеть трудовой празд
ник трудового города.

С. АНТОНОВ.

ВЫСТАВКА

Урал 
индустриальный

«Урал индустриальным» — 
такова тема выставки, открыв
шейся в Свердловском обла
стном историко-революцион
ном музее.

Новостройки Свердловска и 
других городов, развитие на 
Урале науки, техники, культу
ры, здравоохранения... Экспо
наты выставки подробно и 
красочно рассказывают о до
стижениях уральцев в минув
шей пятилетке. Хорошо из
вестно, что край наш богат 
умельцами, выдумщиками, ма
стерами — «золотые руки». 
Немало на выставке экспона
тов, рассказывающих о рацио
нализаторах, их вкладе в раз
витие промышленности и сель
ского хозяйства Урала.

Специальный раздел вы
ставки посвящен участию на
ших земляков в работе XXVI 
съезда партии и выполнению 
уральцами решений высшего 
форума коммунистов.

С. НИКОЛАЕВ.

УВЛЕЧЕНИЯ

В Москву, 

на «Мелодию»
В Зауралье на хлебороб

ных землях расположено се
ло Беликовский Катарач, вхо
дящее в совхоз «Южный» Та
лицкого района. Это село ме
стные жители называют певу
чим. Из любителей русской на
родной песни тут сложился 
самодеятельный хор, став
ший лауреатом Всероссийско
го смотра сельской художест
венной самодеятельности, по
священного 50-летию образо
вания СССР, и Всесоюзного 
фестиваля самодеятельного 
художественного творчества 
трудящихся. Отсюда вышли 
певцы первого, состава Ураль
ского народного хора. Боль
шой труд за последнее время 
в отборе певцов провел его 
хормейстер, воспитанник 
Свердловского областного му
зыкального училища имени 
П. И. Чайковского Евгений 
Федорович Калуцкий. Он вме
сте с работником областного 
управления культуры П. Д. 
Галкиным является также со
ставителем недавно вышедше
го сборника «Уральские ча
стушки».

Сейчас хор состоит из 30

Твой сверстник за рубежом
Достойный вклад внесла в подготовку XII съезда Болгарской коммунистической 

партии молодежь страны. Члены Димитровского комсомола рапортовали об успешном 
выполнении принятых социалистических обязательств в честь знаменательного со
бытия. Так же успешно трудятся они и после съезда, ударной работой приумно
жая славу Родины.

НА СНИМКЕ: лучшие производственницы, комсомолки химического комбината 
«Димитр Димов» в Ямболе. Фото БТА—ТАСС.

человек. Выделить кого-либо, 
заявил Е. Ф. Калуцкий, невоз
можно — один дополняет 
другого. Все они живут в 
родном селе, работают в сов
хозе.

На днях Катарачский народ
ный хор в полном составе 
выехал в Москву на запись на 
грампластинку Всесоюзной 
фирмы «Мелодия». Сельские 
певцы везут в Москву само
бытный уральский репертуар. 
Например, свой вариант рек
рутской песни «Прощай, стра
на моя родная», исполняю
щейся в Катараче с дорево
люционных времен до наших 
дней. Самобытные празднич
ные костюмы для участников 
хора с учетом этнографиче
ских особенностей Зауралья 
сшиты по эскизам члена Сою
за художников СССР 3. А. 
Малининой. После записи на 

Всесоюзной фирме «Мело
дия» катарачский хор встре
тился с преподавателями и 
студентами Московского му
зыкально • педагогического 
института, носящего имя се
мьи известных советских му
зыкальных деятелей Гнеси
ных, и выступил в Москов
ском государственном уни
верситете имени М. В. Ломо
носова.

В. СИНЦОВ.
с. Беляковский Катарач 
Талицкого района.

СЧАСТЛИВОЕ
СОБЫТИЕ

Два плюс три
Семнадцать лет работает 

в родильном отделении Бог- 
дановичской центральной 
больницы врач Зинаида Ни
колаевна Замиралова. Много 
приняла первенцев молодых 
родителей, были и двойни. 
А вот тройню принимает в 
первый раз. Медиками уста
новлено, что такое случает
ся примерно один раз из 
6400.

7 апреля у Веры Нико
лаевны и Евгения Анатолье
вича Пургиных родилось 
сразу три дочки. Вес 
малышек 2100,2300 и 2400 
граммов. Все они здоровень
кие. Мама чувствует себя 
хорошо. Каждый день у две
рей родильного дома появ
ляется счастливый отец: 
шутка ли — сразу три до
чери, сразу три имени надо 
выбрать.

Вера Николаевна — про
давец орса прославленного 
огнеупорного завода. Ее 
муж — водитель Богдано- 
вичского производственного 
автотранспортного предприя
тия. Обоим чуть за двадцать 
лет.

•Семье Пургиных на днях 
вручены ключи от новой 
квартиры. Т. СЫСОЕВА.

Богданович.

В ^Болгарии любят цветы. 
Пожалуй, только здесь встре
тишь имя Цветана. Именами 
цветов называют улицы, ма
газины, жилые массивы... И 
одно из крупных предприятий 
болгарской парфюмерии — за
вод в Пловдиве называется 
«Ален мак».

Дать ему такое имя реши
ли по предложению работни
цы Марии Усталковой.

Думали над именем все. И 
тогда Мария сказала:

— А что если назвать наш 
завод «Ален мак»? Я слыша
ла, что это любимый цветок 
Димитра Благоена — цветок 
болгарской революции.

Так, построенная в 1892 го
ду купцом Антоном Папазо- 
Вым первая болгарская пар
фюмерная фабрика получила 
при народной власти револю
ционное имя «Ален мак».

В заводском музее дирек
тор Хриска Бакова показала 
нам причудливой формы фла
кончики из-под духов, кото
рые поставлялись царскому 
двору, посылались на между
народные выставки в Париж, 
Брюссель, Нью-Йорк... Кос
метика Папазова, основой для 
которой служили известные 
всему миру розовые масла, 
была удостоена золотой ме
дали па первой международ
ной Пловдивской ярмарке в 
конце прошлого века.

— Но основные награды — 
29 золотых медалей, — с гор
достью сказала нам Хриска 
Бакова, — получены нашим 
«Ален маком». Последняя из 
них — за серию «Кентавр»: 
косметический набор для муж
чин.

Для того чтобы предста
вить, каково предприятие 
«Ален мак» сегодня, приве

дем несколько цифр. Объем 
его валовой продукции — 46 
миллионов левов, а покупают 
парфюмерию Пловдива 70 
стран мира.

— 80 процентов нашей про
дукции, — уточнила дирек
тор, — мы экспортируем в 
СССР, на Кубу и в другие 
страны СЭВ. Среди наших по
купателей — внешнеторговые 
фирмы Канады, Швейцарии, 
Италии.

Тот, кто ломает голову, что 
подарить любимой женщине, 
легко бы решил эту пробле
му на «Ален маке». Он, мо
жет быть, выбрал бы новые 
духи с лимонным ароматом 
«Амон ра» («Бог Солнца»), 
набор декоративной космети
ки «Магика» или его взгляд

СЛОГОВОЙ КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Минерал класса сульфа+ов. 3. Опера 

П. И. Чайковского. 5. Римский поэт. 7. Опера А. Рубин
штейна. 8. Имя удава из книги Р. Киплинга «Маугли». 
9. Степная рысь. 11. Медицинский трубчатый инстру
мент. 12. Искусство кораблевождения.

По вертикали: 1. Раздел механики. 2. Имя графини 
из романа М. Дрюона «Узница Шато-Гайяра». 3. Приток 
Алдана. 4. Излучение. 6. Мех. 9. Небольшое самоходное 
с^дно. 10. Река в Белоруссии.

Краснотурьинск. Составил В. МОРОЗОВ.
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направлением от наблюдателя 
к точкам видимого горизонта 
относительно стран света. 
5, 6, 7, 8, 9, 10, 11 — совет
ский космонавт. 12, 13, 14, 15, 
8, 16 — пилот. 17, 18, 19, 8, 
20 — истинная форма Земли.

Разгадав криптограмму, 
прочтете высказывание совет
ского конструктора, академи
ка и его фамилию.

Составил В. СОЛОВЬЕВ.
пос. Новоасбост
Пригородного района.

остановился бы на модной се
рии «Дискоклуб».

Все мы давно знаем бол
гарские зубные пасты «По
мории» и «Мери». Сегодня 
чудесные свойства природной 
рапы соленого Поморинского 
озера используются для соз
дания новых образцов: «Нео- 
поморина», «Фитопоморина», 
«Фруктопоморина». Они уже 
поступают в советские мага
зины.

В Пловдив недавно приез
жала журналистка из Турции. 
Когда ей предложили посе
тить «Ален мак», она с недо
умением сказала: «Зачем? 
Ведь в Болгарии нет настоя
щей косметики».

Но все-таки на «Ален маке» 
она побывала. Придирчиво 
знакомясь с продукцией, удив
лялась: «Все это из натураль
ного сырья?». Потом небреж
но бросила: «Понятно, это 
для гостей, а в магазинах та
кого нет».

— И тогда мы отправились 
в парфюмерные магазины, — 
рассказывала Хриска Бако
ва. — И тут уж нашей гостье 
пришлось признать, что все 
лучшее, увиденное ею на за
воде, доступно всем. На про
щание она сказала: «Госпо
жа, я поздравляю Вас». Это 
поздравление было адресова
но не только мне, ио и всему 
нашему предприятию, где 
трудятся в основном жен
щины.

Инженер Хриска Бакова ра
ботает директором «Алея ма
ка» пятый год.

— Сегодня у нас почти не 
осталось работниц, — говорит 
она, — которые пришли на за
вод сразу после войны. Они 
начинали с нуля, трудились 
вручную, а теперь здесь всю
ду автоматика, прекрасные 
машины. Большую помощь в 
создании болгарской фарма
цевтики и косметики оказал 
Советский Союз.

Средний возраст работниц 
«Ален мака» — 28 лет. По 
инициативе директора здесь 
создан производственно-учеб

ный центр, где девушки при
обретают специальность, От
крыты кулинарный магазин, 
столовая, косметический каби
нет.

— Мы гордимся, что про
дукция «Ален мака» пользу
ется большим . спросом в 
СССР.

Роберт ЗАПАДИНСКИЯ, 
Георгий СТОЙЛИК, 

спец. корр. АПН.
Пловдив.

Ответы

(см. № 67)
1. Тишина. 2. Дела. 3. 

Плюс. 4. Зигзаг. 5. Гипербо
лоид. 6. Голосование. 7. Ад
рес. 3. Роман. 9. Современ
ник. 10. Романс. 11. Пав
лов. 12. Человек. 13. Пере
лом. 14. Роза. 15. Антон. 
16. Пелагея. 17. Море. 17. 
Марка. 18. Табор. 19. Ве
чер. 20. Иечки. 21. Каин. 
22. Ветерок. 23, Анна. 24. 
Алитет. 25. «Террор». 26. 
Гибель. 27. Версия. 28. Кни
га. 28. Крик (гагары). 29. 
Адам. 30. Регистратор.

Кроссворд решили: А.Тре- 
нихин (п. Сосьва), II. Дани
лова, Н. Носкова. В. Косты
лева (Реж), В. Морозов, 
Ю. Заболотнев, А. Алексе
ев (Краснотурьинск), В. То- 
поровский, Л. Основина, 
О. Зырянова (Свердловск), 
Мережниковы (Красно
уфимск), Жданов, С. Мура
тов, Т. Телпых (Перво
уральск).
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ЛЗОЛОТОЙ
ЗНАЧОК

ВЕЛИКОЛЕПНАЯ ШЕСТЕРКА

ОЛИМПИЕЦ j БРИГАДИРА
Комсомольск©

СЕЛЬСКОМУ
молодеж-

нал бригада токарей-кару
сельщиков Героя Социали
стического Труда Николая 
Григорьевича Уфимцева тру-

лучше и трудятся. Тем более, 
что токарям-карусельщикам, 
хотя и с помощью крана, 
приходится устанавливать 
и кантовать детали весом в

СПОРТУ - 
РАСТИ

В этот день у участни
ков VI пленума облсовета 
ДСО «Урожай» — руково
дителей хозяйств и 
спортсменов, тренеров и 
инструкторов физкульту
ры — было приподнятое 
настроение. Приехав в 
Свердловск, они узнали, 
что сельское спортобще- 
ство Среднего Урала на
граждено переходящими 
Красными знаменами ЦС 
ДСО «Урожай». Респуб
ликанский совет отметил 
свердловскую областную 
организацию за высокие 
показатели в развитии 
массовой физкультуры и 
спорта на селе, хорошие 
результаты работы по 
комплексу ГТО.

За прошедшую спор
тивную пятилетку в жиз
ни сельских физкультур
ников области, действи
тельно, произошло немало 
отрадных перемен. Под 
знамена «Урожая» всту
пило еще 98 коллективов 
физической культуры, 
спортивный отряд селян 
увеличился на 40 тысяч 
человек. Успешно выпол
нялись и планы подготов
ки спортсменов массо
вых разрядов, значкистов 
ГТО.

Выросла материальная 
база. В сельских коллек
тивах появилось 92 хок
кейных корта, 9 стрелко
вых тиров, 8 спортивных 
залов (спортзалы были 
построены, например, в 
совхозах «Петрокамен- 
ский», «Камышловский», 
колхозе имени Жданова). 
Некоторые физкультур
ные объекты были рекон
струированы и обновлены.

Олимпийские игры-80 
в Москве заметно оживи
ли спортивную жизнь на 
селе. Во многих районных 
организациях «Урожая» 
проводились зимние и 
летние спартакиады. 
Только в минувшем году 
в массовых состязаниях, 
посвященных Олимпиа- 
де-80, приняло участие 
270000 человек. Стали 
традиционными и спортив
ные праздники на призы 
знатных людей — земля
ков, героев Великой Оте-

детско - юношеских спорт
школах. И надо сказать— 
в районных организациях 
«Урожая» стали уделять 
значительно большее 
внимание физическому 
воспитанию детей, росту 
их спортивного мастерст
ва. В минувшей пятилет
ке в области было откры
то 17 ДЮСШ и 6 отде
лений по различным ви
дам спорта.

Однако, говоря об оп
ределенных достижениях в 
развитии сельского спор
та, председатель облсо
вета ДСО «Урожай» В. Г. 
Горбенко и другие участ
ники пленума указывали 
на многочисленные недо
статки в организации 
физкультурно - массовой 
работы на селе.

Право, совестно гово
рить о том, что в Ачит- 
ском, Вайкаловском, Бе
лоярском, Невьянском, 
Слободо - Туринском, Та- 
боринском районах в 
олимпийском году не под
готовлено ни одного 
спортсмена - перворазряд
ника. Шесть районов 
(Ачитский, Байкалов- 
ский, Гаринский, Тугу- 
лымский, Таборинский, 
Шалинский) не приняли 
участия в областных со
ревнованиях по зимнему и 
летнему многоборью ГТО. 
Судя по всему, недостаточ
но работали тамошние 
спортивные активисты, 
плохую помощь оказыва
ли им комсомольские ор
ганизации.

Можно ли мириться с 
тем, к примеру, что еще 
не во всех сельских хозяй
ствах, на промышленных 
предприятиях созданы 
коллективы физкультуры, 
что в 30 колхозах и сов
хозах, на 21 предприятии 
лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей про
мышленности до сих пор 
нет (!) организатора спор
тивной работы — инст
руктора - методиста. Вы
зывает тревогу и такой 
факт: более половины ин
структоров - методистов в 
коллективах свердловско
го «Урожая» пока не име
ют специального физ-

дится в цехе рулонирован- 
ной химаппаратуры высоко
го давления Уралхиммашза- 
вода. Сегодня коллектив, со
стоящий из двадцати пяти 
человек, выполняет работу, 
рассчитанную на тридцать 
квалифицированных станоч
ников.

К 110-летию со дня рож
дения В. И. Ленина бригада 
явилась инициатором завод
ского социалистического со
ревнования «110-й годовщи
не со дня рождения В. И. 
Ленина — одиннадцать 
ударных декад!». В одной из 
декад бригада стала победи
тельницей. Она награждена 
переходящим Красным зна
менем ЦК ВЛКСМ, мини
стерства и ЦК профсоюза 
рабочих тяжелого машино
строения «Герои пятилеток, 
ветераны труда — лучшему 
комсомольско - молодежно
му коллективу».

В чем причина успеха? Ко
нечно, в правильной орга
низации труда, оптимальной 
расстановке сил. Опозданий, 
бесцельной траты времени, 
прогулов в бригаде нет. Но 
думается, что не только в 
этом.

Значительное место в 
жизни бригады занимают 
физкультура и спорт. Это 
не случайно, ведь физически 
развитые, здоровые люди

десятки тонн. Как-то пове
лось, что бригада Уфимцева 
оказалась самой «спортив
ной» в цехе.

Алексей Байдуганов — 
перворазрядник по лыжам, 
выступавший за сборную за
вода. Александр Попков и 
Михаил Бучельников в со
ревнованиях по лыжам отста
ивали честь цеха и завода. 
Юрий Верзаков — спорт
смен-разрядник по несколь
ким видам спорта, выступал 
на цеховых соревнованиях по 
лыжам, конькам, легкой ат
летике, многоборью ГТО, 
Петр Поздняков — волейбо
лист и баскетболист, Нико
лай Кузнецов — футболист... 
Почти все члены бригады 
сдали полностью или частич
но нормы комплекса ГТО. Да 
и сам Николай Григорьевич 
Уфимцев, несмотря на ше
стой десяток лет, принимает 
участие в цеховых соревно
ваниях по лыжам, сдал нор
мы комплекса ГТО на золо
той значок.

Бригада токарей-карусель
щиков регулярно перевы
полняет плановые задания, 
рейчас трудится в счет 1982 
года. Уверен, что в этом ей 
помогают комплекс ГТО, 
успехи в спортивных состя
заниям.

Е. КОТЕЛЬНИКОВ.

Мы встретились е ребята
ми, когда не прошло еще и 
суток после их возвращения в 
родной Свердловск с игр чем
пионата Европы по хоккею, 
который проходил в Минске. 
Встретились в спорткомбина- 
те «Юность», хоккейная шко
ла которого вывела ребят на 
лед, стала началом их спор
тивной биографии. Родная 
«Юность» встретила их при
ветствием — у центрального 
входа на сооружения спорт- 
комбината красочный щит с 
поздравлением с высоким зва-

та — 3:3 — м стала чемпио
ном Европы.

— Основная трудность в 
этом поединке была в том, 
что мы все вдруг почувство
вали огромную ответствен
ность за судьбу матча, — го
ворит Олег Старков. — Пожа
луй, впервые так ясно ощутили 
престижноАь встречи и то, что 
мы не просто команда, а сбор
ная страны, и от того, как мы 
сыграем, зависит не только то, 
кто завоюет чемпионский ти
тул, но и престиж советского 
хоккея.

свердловской средней шко
лы № 88, где в свое время 
был организован восьмой 
спортивный класс, в котором 
училась и эта шестерка. Так 
вместе они и закончили эту 
десятилетку, пять из них учат
ся сейчас в Свердловском пе
дагогическом институте.

Хоккейная биография нача
лась у ребят давно. Скажем, 
Олег Старков, Сергей Горбу
нов и Леонид Трухно пришли 
в спортивную школу еще в 
1972 году. Несколько позже 
пришли сюда Илья Бякин и

рациональную игру Ильи Бяки- 
на, способность быть лидером 
Сергея Горбунова, сильную 
игру в отборе шайбы Андрея 
Мартемьянова, технику Леони
да Трухно, работоспособ
ность и хорошую ориентацию 
Олега Старкова и тактическую 
грамотность Алексея Аниси
мова.

На нашей встрече присутст
вовал мастер спорта между
народного класса, завоевав
ший в свое время звание чем
пиона мира и всемирной зим
ней Универсиады В. И. Пуч-

НА ФИНИШЕ СЕЗОНА
Завершили зимний спортивный сезон металлурги 

ВИЗа. Физкультурники разыграли кубок завода по хок
кею, а затем провели очень популярные в коллективе 
физкультуры лыжные эстафеты на приз многотиражной 
газеты «Верх-Исетский рабочий». Особенно интересно 
прошли гонки в мужской эстафете 4X5 км, где приняло 
участие около 40 команд. На последнем этапе за листо- 
прокатчиков стартовал почетный металлург, вальцовщик 
Петр Ибрин, награжденный недавно орденом Дружбы 
народов. Ему исполнилось 50 лет. Однако он по-прежнему 
дружит со спортом. 19 с половиной минут понадобилось 
ветерану, чтобы пройти пятикилометровую снежную 
трассу.

А победила в эстафете команда цеха КИП и автома
тики. Очень много сделал для успеха своих товарищей 
слесарь Г. Шишкин. Кстати, на следующий день он 
стартовал в розыгрыше Кубка ЦС ДСО «Труд» и выпол
нил норматив мастера спорта. Это большой успех лыж
ника и его тренера М. Е. Чиркова. Интересно, что Шиш
кин, кроме того, и мастер спорта по гребле.

В программе заводской Спартакиады остался послед
ний вид — настольный теннис. Финишировал зимний се
зон. Ио по-прежнему кипит спортивная жизнь в коллек
тиве физкультуры старейшего в городе предприятия. Идет 
сдача нормативов ITO по стрельбе, гимнастике. 
В разгаре — первенство завода по шахматам и шашкам, 
труженики ВИЗа продолжают изучать теоретические раз
делы физкультурного комплекса «Готов к труду и обо
роне СССР». ,

А. ДОВБЫШ, 
заместитель председателя ДСО ВИЗа.

нием чемпионов Европы Сер
гею Горбунову, Олегу Старко
ву, Андрею Мартемьянову, 
Леониду Трухно, Илье Бяки- 
ну, Алексею Анисимову.

Ребята немного смущены и 
явно еще не освоились с той 
славой, которую дала им выс
шая ступенька европейского 
пьедестала почета в споре 
хоккеистов - юниоров кон
тинента. Кажется, что они еще 
не совсем отошли от тех со
бытий, которые полностью за
хватили ребят более чем на 
три недели, пока они в соста
ве сборной СССР готовились 
К чемпионату Европы и уча
ствовали в его ледовых бата
лиях. События те еще свежи 
в памяти, а о последнем мат
че с хоккеистами Чехослова
кии ребята и сейчас спокойно 
не могут говорить. Они еди
нодушны в том, что это был 
самый трудный матч и самое 
памятное для каждого из них 
событие.

Все любители хоккея видели 
этот матч, который транслиро
вался по телевидению, и мо
гут по достоинству оценить 
игру наших молодых хоккеи
стов в том сложном поединке, 
когда, проигрывая сопернику 
со счетом — 0:2, сборная Со
ветского Союза сумела вы
полнить поставленную задачу, 
добилась ничейного результа-

— Моральная, психологи
ческая нагрузка перед тем 
матчем была очень большой,— 
говорит Илья Бякин. — Все 
ребята сами на себя не похо
жи, ходим, как в тумане. 
Чувствуем, что и тренеры вол
нуются...

Мы знаем, что встреча по
лучилась сложной для нашей 
сборной, чехословацкие хок
кеисты провели свой лучший 
на чемпионате матч, играли 
они отменно. Но наши ребята 
выстояли, проявили волю и 
самоотверженность, наградой 
которым были золотые ме
дали.

— Во время игр чемпионата 
в команду приходило много 
писем, телеграмм, — рассказы
вает Леонид Трухно. — Нема
лая почта была у нас, ураль
цев: желали нам успеха род
ные, близкие, товарищи и сов
сем незнакомые люди. И та
кое внимание и доброжела-' 
тельность здоррво нас поддер
живали.

В потоке посланий, которые 
шли молодым хоккеистам- 
свердловчанам, были и теле
граммы от Е. И. Андреевой и 
М, П. Летавиной — людей, 
очень близких нашим ребятам. 
Евгения Ивановна — первый 
классный руководитель буду
щих чемпионов континента, а 
Мария Павловна — директор

Алексей Анисимов. Перешел 
из свердловской школы 
«Спартаковец» в «Юность» Ан
дрей Мартемьянов. Все они, 
как и многие другие ребята, 
увлекающиеся хоккеем, стали 
изучать азы хоккейной науки 
под руководством тренера 
А. В. Федорова. Альберт Вик
торович и привел эту шестер
ку к высоким титулам чемпи
онов Европы. Они не первые 
из свердловских юниоров до
бились этого звания (высоких 
титулов в молодежном хоккее 
были, в частности, в свое 
время удостоены Николай Ва- 
рянов, Николай Нариманов, 
Игорь Бубенщиков), но чтобы 
шесть человек из одной 
команды стали чемпионами 
Европы — такое произошло 
впервые. И в этом несом
ненная заслуга и самих ребят, 
способных, преданных хоккею, 
и их тренера Альберта Викто
ровича Федорова.

Свердловчане практически 
составляли костяк сборной 
СССР —- почти одну треть ее. 
Все шестеро участвовали во 
всех матчах минского турнира. 
Причем специалисты отмеча
ют хорошую подготовку ураль
цев. Лед столицы Белоруссии 
еще раз дал возможность на
шим хоккеистам продемонст
рировать свои лучшие качест
ва, которыми эти молодые 
спортсмены уже обладают:

«ее. Сейчас Виктор Иванович 
работает директором детской 
спортивной хоккейной школы 
«Юность». Поздравляя ребят 
с чемпионскими званиями, он й 
сказал:

— Это для вас — первая 
ступенька в большой спорт. Но, 
чтобы стать настоящим хокке
истом, нужно постоянно ста
вить перед собой большие 
цели — уже сейчас «рабо- ’ 
тать» так, чтобы завоевать 
право на место в сос/аве ос
новной сборной страны. Это 
требует от спортсмена боль
шого труда.

А сейчас ребят ждет новое 
испытание — в составе сверд
ловской команды «Луч» они 
примут участие в чемпионате 
Советского Союза среди мо
лодежных команд, который 
пройдет в Новосибирске. А за
тем молодые хоккеисты под
ключатся к Завершающим мат
чам «Автомобилиста» в его 
пе^ехмннх, играх с клубами 
высше'й лиги.

Н. БОРИСОВ.

НА СНИМКЕ: чемпионы 
Европы среди юниоров (слева 
направо) — Сергей Горбунов, 
Оцег Старков, Андрей Мар
темьянов, Леонид Трухно, 
тренер Альберт Викторович 
Федоров, Илья Бякин, Алек
сей Анисимов.

Фото Л. БАРАНОВА.

чественной войны, передо
виков производства. В 
конце февраля в области 
с успехом прошла «Звезд
ная эстафета» сельских 
коллективов физкульту
ры, посвященная XXVI 
съезду КПСС.

Интересно, празднично, 
с большим количеством 
участников прошли мас
совые старты трудящихся 
в УралНИИСхозе, в 
Красноуфимском райо
не, совхозах «Калинов
ский», «Бородулинский»,' 
во многих других коллек
тивах.

За последние годы зна
чительно повысилось ма
стерство сельских спорт
сменов. Только за про
шедшую пятилетку в 
областном совете «Уро
жай» подготовлено 39 ма
стеров спорта. Сильней
шие атлеты Среднего Ура
ла добились высоких до
стижений в состязаниях 
самого крупного масшта
ба. Нынче они, к приме
ру, победили в республи
канских зимних сельских 
спортивных играх, а в 
финале Всесоюзных игр 
в Ворохтс заняли почет
ное второе место. Бес
спорно, самый большой 
успех выпал на долю сту
дента Свердловского 
сельхозинститута Андрея 
Прокофьева, который 
стал чемпионом Москов
ской Олимпиады.

Фундамент будущих 
побед закладывается в

культурного образования.
Несмотря на отдельные 

сдвиги, слаба еще и мате
риальная база. В области 
недостаточно стрелковых 
тиров, где бы можно было 
сдавать нормативы ГТО. 
во многих коллективах 
нет условий для занятий 
плаванием даже в летнее 
время.

Решение проблемы ма
териальной базы — одна 
из главных задач физ
культурников села. На 
это направлены сейчас 
усилия профсоюзных и 
хозяйственных- органов, 
руководителей спортив
ных коллективов обла
сти. Так, например, в те
чение трех лет намечено 
построить в каждом кол
хозе и совхозе, на пред- 
Ариятиях стрелковый 
тир, хоккейный корт, обо
рудовать места для пла
вания на водоемах, лыж
ную базу или лыжехрани- 
лише на 50—100 пар 
лыж.

Задача эта не из лег
ких. Но ее можно выпол
нить, можно решить и 
другие проблемы сель
ского спорта, если за де
ло возьмутся сообща и 
комсомольские активисты, 
и энтузиасты спорта, ес
ли им окажут своевре
менную поддержку и 
помощь руководители
сельских хозяйств, пред
приятий, общественных 
организаций.

В. ДЕМИН.

ФИЗИЧЕСКУЮ КУЛЬТУРУ — В МАССЫ

БЕГ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ
Весна — пора больших легкоатлетических стартов. 

Многие тысячи любителей бега выходят на самые различ
ные дистанции: цеховых, заводских, районных, городских 
соревнований, готовятся к покорению нормативов комплек
са — «Готов к труду и обороне СССР».

Среди тех, кто выходит на старты, немало опытных 
бегунов. Но есть и такие, которые только приобщаются 
к бегу, делают в этом полезном для здоровья деле пер
вые шаги.

Сегодня, по просьбе наших читателей, советы нович
кам дает президент Свердловского городского клуба бега 
«Урал-100» В. Дутов.

В наше время бег занял 
достойное место среди много
численных средств оздоровле
ния. Но тем, кто хочет на
чать бегать, необходимо преж
де пройти обследование в 
районном врачебно-физкуль
турном диспансере или в ка
бинете врачебного контроля в 
поликлинике, так как процесс 
бега предъявляет к человече
скому организму весьма высо
кие требования, особенно к 
состоянию его сердечно-сосу
дистой системы. При беге 
мышцы (и опорио-двигатель- 
иый аппарат в целом) бегу
щего человека требуют, есте
ственно, больше энергии, по
вышается интенсивность обме
на вешеств, усиливаются ды
хание и кровообращение.

Вот почему, если вы ранее 
не занимались бегом, то надо 
начинать его с самых неболь

ших дистанций, по времени не 
более 5-ти минут, постепенно 
увеличивая продолжитель
ность. Постепенное увеличение 
нагрузок является обязатель
ным условием для всех зани
мающихся бегом.

Для тех, кто впервые при
ступает к индивидуальным 
или групповым занятиям, ре
комендуем программу годово
го цикла тренировки. Она пре
дусматривает четыре этапа. 
На первом из них организм 
как бы привыкает к ускорен
ной дозированной ходьбе. На 
втором — в программу добав
ляется бег. Третий и четвер
тый этапы включают в себя 
бег, вначале, разумеется, ме
нее интенсивный и на мень
шие дистанции.

Продолжительность каждого 
этапа зависит от возраста и

физической готовности. В не
дельном цикле тренировок 
для лиц старшего возраста 
предлагается 2—3, а для мо
лодых 4—5 занятий бегом. 
Бегать рекомендуем утром, 
совмещая гимнастическую за
рядку с бегом, или ближе к 
вечеру, но не ранее, чем через 
час-полтора после еды и не 
позднее 2-х часов до сна.

Для начинающих месячный 
объем тренировок может быть 
не более 20 километров (ходь
ба суммарно с. бегом). При 
этом число ударов пульса в 
минуту должно быть в преде
лах 88—92 (4 недели). Для 
тех, кто успешно прошел пер
вый этап, месячный объем при 
непрерывном беге можно до
вести до 40 км (этот этап 
длится около трех месяцев). 
Число ударов пульса должно 
равняться НО—115 ударам в 
минуту, после чего можно 
приступить к основной фазе 
тренировок при объеме месяч
ной нагрузки до 80—100 км. 
Это медленный бег, который 
проводится при частоте уда
ров пульса 150—156 ударов в 
минуту.

После годичной тренировки 
в этих пределах объем месяч
ной нагрузки можно довести 
до 150—200 километров в

месяц. Важным этапом, влия
ющим на состояние сердечно
сосудистой системы, является 
подготовительный период. 
Наиболее успешная адаптация 
и развитие сердечно-сосудис
той системы происходит в крос
совом беге по лесным масси
вам. Надо опять же помнить, 
что наращивать , объем крос
сов следует постепенно. После 
кроссов через минуту отдыха 
пульс не должен превышать 
100 ударов в минуту, а после 
скоростных тренировок 120 
ударов в минуту.

После интенсивных трениро
вочных нагрузок , необходимо 
пользоваться средствами вос
становления, такими, как пла
вание в бассейне, теплые ван
ны, массаж, баня.

Важным в тренировочном 
процессе является правильное 
полноценное питание. Спорт
смены, тренирующиеся в 
беге, могут принимать пищу 
до пяти-шести раз в сутки. 
Для бегунов несколько умень
шается потребление жиров за 
счет увеличения белковых ве
ществ, так как жирные про
дукты при интенсивной работе 
затрудняют процессы водно
солевого обмена.

Следует упомянуть и о пра
вильном выборе одежды во 
время тренировок, особенно в 
зимний период. В это время в 
ветреные дни поверх шерстя
ного свитера нужно надевать 
одежду типа штормовок.

Длительный бег требует 
значительной затраты волевых

усилий. Однако необходимо не 
отступать от намеченного пла
на тренировок и в дождливые 
дни летом, и во время зимне
го холода. Добрым помощни
ком для бегуна может быть 
дневник, в который вносятся 
данные о проведенной трени
ровке, записываются пройден
ные километры, результаты, 
самочувствие, пульс и т. д.

Член нашего клуба бега 
«Урал-100» Николай Ивано
вич Седач, которому исполни
лось 67 лет, после десятилет
ней тренировки в 1981 году 
успешно пробежал марафон
скую дистанцию 42 км 195 м 
и выполнил норматив 3-го 
спортивного разряда по лег
кой атлетике. Объем его бего
вой нагрузки в месяц 300 км. 
Модельщик «Уралмаша», 
ударник коммунистического 
труда Игорь Александрович 
Бурков (47 лет) успешно вы
ступает в соревнованиях на 
длинные дистанции на уровне 
кандидата в мастера спорта. 
Объем его тренировочной на
грузки порядка 600 км в ме
сяц. Кстати, Игорь Александ
рович — передовик производ
ства, за ударный труд на
гражден орденом Трудовой 
Славы III степени. Словом, 
занятия бегом для многих его 
приверженцев — надежный 
помощник и в труде, и в жиз
ни.

В. ДУТОВ, 
мастер спорта, пре

зидент клуба бега 
«Урал-100».

ф БАСКЕТБОЛ

Уступили

«Динамо»
Продолжаются игры женско

го чемпионата СССР в высшей 
лиге. Игры в финальной шес
терке команд, спеди которых и 
свердловский «Уралмаш», про
водятся по тан называемой си
стеме с разъездами. В очеред
ном матче «Уралмаш» прини
мал соседей по турнирной таб
лице баскетболисток москов
ского «Динамо», отстающих от 
свердловчанок, занимающих 5 
место, на два очка. Тем не ме
нее в стартовом составе «Уоал- 
маша» любители баскетбола 
увидели молодых игроков 
Е. Нефедьеву, С. Кузнецову и 
О. Селиверстову, которые во 
главе с олимпийской чемпион
кой О. Коростелевой оназал-и 
достойное сопротивление ста
рожилам высшей лиги.

Правда, если быть откровен
ным, не все еще получается у 
молодежи, сказывается недос
таток опыта, но тренеры, дове
ряя молодым, смотрят в буду
щее команды. Ибо без хороше
го резерва, готового в любой 
момент прийти на смену опыт
ным игрокам, нельзя рассчиты
вать на успешные выступления 
команды в чемпионате.

«Уралмаш», проиграв дима* 
мовкам первый тайм со сче
том — 34:42, так и не сумел пе
рехватить инициативу. Оконча
тельный итог матча — 80:68 в 
пользу динамовок.

в. котов.

Зам, редактора 
С. КАЗАНЦЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 18
«ОРБИТА-4» - «ВОСТОК»

8.00 — «Время».
8.40 — Для вас, родители.
9.10 — «Там. за горизонтом*. 

Художественный фильм. 1 и 
2-я серии.

11.20 — Движение без опас
ности.

11.50 — Чемпионат мира и 
Европы по хоккею. Матч участ
ников финальной группы. 3-й

период.
12.25 — Кладовая солнца.
13.25 — 16-й тираж «Спорт

лото».
13.35 — Беседа политическо

го обозревателя В. П. Бекетова.
14.05 — Сегодня в мире.
14.20 — Дневник субботника.
14.35 —- В мире животных.
15.35 — Беседа на междуна

родные темы.
16.20 — К дню Всесоюзного 

коммунистического субботника. 
Концерт мастеров искусств на 
Московском электромеханиче
ском заводе им. Владимира 
Ильича.

18.30 — Чемпионат мира и 
Европы по хоккею. Матч участ
ников финальной группы. 3-й

период.
19.20 — На экране — кино

комедия. «Дон Диего и Пела
гея».

20.30 — «Время».
21.15 — Чемпионат мира и 

Европы по хоккею. Матч участ
ников финальной группы.

23.15 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Программа 
документальных фильмов.

11.00 — «Закарпатье мое». 
Фильм-концерт.

11.30 —• Шахматная школа.
12.00 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
12.30 — Русская речь.
13.00 — Человек. Земля. Все

ленная.
13.45 — Свердловск. Новости.
14.00 — МОСКВА. «Максимка 

из Кампучии*. Документальный 
фильм.

14.15 — Мамина школа.
14.45 — «Партия — бессмер

тие нашего дела». Поэтическая 
композиция.

15.15 — О балете.
16.30 — В. Розов. «Вечно жи

вые». Фильм-спектакль москов
ского театра «Современник».

18.55 — Клуб кинопутешест
вий.

19.55 — «Дорогой памяти мо
ей». Фильм-концерт.

20.20 — Международный то
варищеский матч по плаванию. 
Сборная ГДР —сборная СССР.

20.45 — «Здоровье».
21.30 — Свердловск. Новости. 

Спецвыпуск, посвященный Все
союзному коммунистическому 
субботнику.

21.45 — «Любовь, комсомол 
и весна». Концерт.

23.00 — МОСКВА. Сонаты 
В.-А. Моцарта.

23.40 — «Директор». Художе
ственный фильм. 1 и 2-я серии.

ВИВ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИМ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
в помещении

ДК железнодорожников
Сегодня премьера ПОРГИ

И БЕСС
18IV ЩЕЛКУНЧИК
19-IV утром КОППЕЛИЯ
вечером РИГОЛЕТТО
25-1V КАРМЕН вместо «Евге
ния Онегина».
26-IV вечером ЧИО-ЧИО-САН 
вместо «Царской невесты».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИМ ТЕАТР 

ДРАМЫ 
Сегодня ДИКАРЬ 
18-iV КОНЕЦ НЕДЕЛИ 
19-IV утром ОСТРОВ

СОКРОВИЩ 
вечером ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
18 IV в 13 ч. ЗОЛОТОЙ 

КЛЮЧИК 
в 19 ч. премьера МОИ

БЕДНЫЙ МАРАТ 
КИНОКОНЦЕРТНЫМ ТЕАТР 

«КОСМОС»
Новые французские 

ху дожес т в е н н ы е фильмы 
«КТО ЕСТЬ КТО», 

«СПАСИТЕ «КОНКОРД». 
Сеансы: 12, 16. 20 час. 

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ — Всего дороже

Козерог-один (две серии).
СОВКИНО — Путь к меда

лям,
ТЕМП — Огарева, 6.
САЛЮТ —- Особо важное 

задание (две серии). Среди 
коршунов.

БУРЕВЕСТНИК — Особо 
важное задание (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Особо 
важное задание (две серии).

ИСКРА — Трудная роль 
(две серии). Чудовище.

ЛУЧ — Акванавты.
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ПОГОДА
18—19 апреля по области ожидается облачная погода с 

прояснениями, небольшие осадки. 19 апреля местами уме
ренные; местами слабый гололед, ветер западный, 7—12 
метров в секунду. Температура воздуха ночью плюс 1—ми
нус 4, местами до 11 градусов холода, днем 2 — 7 градусов 
тепла, местами минус 1.
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